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В Минске прошел 
первый этап 
Открытого Кубка 
Республики 
Беларусь 
по фигурному 
катанию.

Туризм

Стр. 8-9

В Национальном 
пресс-центре 
состоялась пресс-
конференция 
«О развитии 
экологического 
туризма в Беларуси».
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Минское «Динамо» 
на выезде с крупным 
счетом обыграло 
подмосковный 
«Витязь».

Отыграли 
на «пятерку»

Стр. 3
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Ордена, медали и почет-
ные звания присвоены за 
многолетний плодотворный 

труд, высокий профессио-
нализм, значительный лич-
ный вклад в обеспечение

законности и укрепление 
правопорядка, совершен-
ствование налоговой систе-
мы, развитие агропромыш-
ленного и топливно-энер-
гетического комплексов, 
лесного хозяйства, маши-
ностроения, нефтяной и хи-
мической промышленности,

строительной, транспорт-
ной и металлургической от-
раслей, микроэлектроники, 
профсоюзного движения, ох-
рану животного и раститель-
ного мира, отличные дости-
жения в сферах торговли, об-
разования, охраны здоровья,
науки, культуры и спорта.

Так, главный тренер
и спортсмен-инструктор
национальной команды
по прыжкам на батуте
Ольга Власова и Иван Литви-
нович награждены ордена-
ми Отечества I и II степеней
соответственно. Спорт-
смен-инструктор и тренер-

психолог национальной ко-
манды по прыжкам на бату-
те Виолетта Бордиловская 
и Ирина Конон, спортсмен-
инструктор националь-
ной команды по академи-
ческой гребле Евгений Зо-
лотой удостоены ордена 
Почета. Почетное звание 
«Заслуженный тренер Ре-
спублики Беларусь» при-
своено старшему тренеру 
национальной команды по 
тяжелой атлетике Валерию
Сизенку.

С полным списком канди-
датов можно ознакомиться 
на сайте president.gov.by.

Церемония открытия с 
участием чемпиона и призе-
ров Игр в Париже, руковод-
ства Национального олим-
пийского комитета Респу-
блики Беларусь и Мингори-
сполкома состоится в 12.00. 
В 12.10 планируется обще-
ние со средствами массо-
вой информации президен-
та НОК Беларуси и предсе-
дателя Мингорисполкома, а 
также спортсменов. 

Всего в субботу на про-
спекте Победителей будут 
размещены более 20 спор-
тивных площадок. Участни-
ки от 3 до 14 лет смогут по-
пробовать свои силы в раз-
личных дисциплинах и, вы-
полнив задания в честной, 
упорной спортивной борь-
бе, получить специальные 
отметки-печати золотого, 
серебряного или бронзо-
вого цвета, в зависимости 
от результата. Наибольшее 
количество печатей одного 
цвета соответствует опре-
деленному призу: смарт-
часы (золото), музыкальная

Bluetooth-колонка (сере-
бро), пауэрбанк (бронза). 
Ребят также ждут мастер-
классы от ведущих атлетов 
Беларуси. Кроме спортив-
ных активностей организа-
торы подготовили испыта-
ния для интеллектуалов — 
«Олимпийскую викторину». 
Принять участие может лю-
бой желающий независимо 
от возраста! 

12 сентября Президент Беларуси Александр 

Лукашенко встретился с представителями разных 

национальностей, проживающих в Беларуси. 

«Мне приходится ча-
сто встречаться с разны-
ми людьми. Но с советских 
времен я не привык делить 
их по национальностям. Для 
меня неважно, где кто ро-
дился. Я ценю в людях пре-
жде всего порядочность, 
доброту, трудолюбие. Да и 
белорусы лишены чувства 
национального превосход-
ства, так как знают, что зна-
чит бороться за свою куль-
туру и веру», — подчеркнул 
Александр Лукашенко. Пре-
зидент обратил внимание, 
что в белорусском обществе 
нет разговоров о титуль-
ной нации, белорусам чужд 
опыт деления по националь-
ному признаку на граждан 
и неграждан, как у некото-
рых соседей. «Идея народ-
ного единства пронизыва-
ет всю нашу историю. Здесь

испокон веков находили 
приют люди, бежавшие от 
религиозных войн, междоу-
собиц, гонений. А в дни ли-
холетья они объединялись 
с местным населением, да-
вали отпор врагу, побежда-
ли и сообща строили свое 
белорусское счастье. Таков 
ключ к пониманию шифра 
жизни на нашей земле — на-
шей с вами», — сказал Глава
государства.

Александр Лукашенко за-
метил, что неслучайно ны-
нешняя встреча проходит в 
канун самого молодого, но 
очень знакового государ-
ственного праздника — Дня 
народного единства. «Под-
держание межнационально-
го мира — один из приори-
тетов государственной по-
литики, и мы этим гордимся. 
Конституция нашей страны

гарантирует иностранным 
гражданам и лицам без 
гражданства те же права и 
свободы, что и гражданам 
нашей страны, — подчеркнул 
Президент. «На белорусской 

земле в мире и согласии, в 
духе добрососедства тру-
дятся, создают семьи, рас-
тят детей представители 156 
национальностей. Здесь все 
они становятся нашими, и 

даже моими, как я часто го-
ворю, — моими русскими, 
моими украинцами, мои-
ми поляками. Так было, так 
есть и так будет всегда», —
заявил белорусский лидер. 

Награды Награды 
нашли нашли 
героевгероев

Государственных наград удостоены более

130 представителей различных сфер 

деятельности. Соответствующий Указ № 354 

подписал 9 сентября Президент Беларуси 

Александр Лукашенко.

В канун Дня народного единства

В заключительном груп-
повом матче первого эта-
па Суперфинала Евролиги 
сборная Беларуси обыгра-
ла французов со счетом 6:3. 
Для наших соотечественни-
ков этот поединок 3-го тура 
предварительной группы «В» 
ничего не решал, но они выш-
ли вперед уже через полми-
нуты после стартового свист-
ка, когда отличился Вадим 

Бокач. До первого перерыва 
свой гол забил Игорь Бриш-
тель, а затем Робин Верне 
отыграл один мяч. Сразу по-
сле возобновления игры от-
личился Артемий Дрозд, а 
вслед за ним ворота францу-
зов поразили Никита Чайков-
ский и Егор Гордецкий. В тре-
тьем периоде Артемий Дрозд 
оформил свой голевой дубль, 
а у соперников отличились 

Антони Констант и Лаассами 
Салим.

Положение команд сей-
час таково: Беларусь — 9 оч-
ков (3 матча), Швейцария — 
2 (2), Молдова — 2 (2), Фран-
ция — 0 (3). Сборная Бела-
руси досрочно обеспечила 
себе первое место и путев-
ку в плей-офф. В квартете 
«C» чехи одолели датчан с 
минимальным преимуще-
ством — 2:1. Позже порту-
гальцы, которые уже вышли 
в четвертьфинал, встретят-
ся с поляками. Положение 
команд: Португалия — 6 оч-
ков (2 матча), Чехия — 4 (3), 
Польша — 3 (2), Дания — 0 
(3). В группе «А» путевки в 
плей-офф уже завоевали 
действующие чемпионы Ев-
ролиги итальянцы и испан-
цы. Положение после двух 
игровых дней: Испания — 6, 
Италия — 5, Германия — 0, 
Эстония — 0.   

По итогам группового 
этапа определятся 8 чет-
вертьфиналистов, которые 
продолжат борьбу за на-
грады. Турнир завершится в
воскресенье.

Полоса подготовлена
по материалам

president.gov.by, noc.by, 
belta.by

Олимпийский
день в столице

Белорусы без поражений завершили групповой 

этап Суперфинала Евролиги по пляжному футболу.

Досрочно первые 14 сентября, в День города, на площадке у минского 

Дворца спорта состоится яркий масштабный и 

самый спортивный праздник — Олимпийский день.
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СПАРТАК  — 5
ДИНАМО-МИНСК  — 2
 (0:2, 4:0, 1:0)
МОСКВА. 9 сентября. Арена «Ме-
гаспорт». 3 932 зрителя.
СУДЬИ: А.Белов, Ю.Оскирко, 
Е.Булычев, Ю.Королёв.
СПАРТАК: Рыбар; Чайковски — Ор-
лов, Мальцев — Ружичка — Пашин; 
Савиков — Вишневский (к), Голдобин 
— Морозов — Порядин; Миронов — 
Бычков, Принс — Локтионов — Бит-
тэн; Пивчулин — Рубцов — Галимов; 
Марышев.
ДИНАМО: Кареев; Уэлле — Гросс, 
Волков — Пинчук — Энас; Лайл — 
Мелош, Дюбе — Шипачёв — Усов; 
Хенкель — Брук, Горбунов — Пыш-
кайло — Мороз; Сотишвили — Стась 
(к) — Гуслистов; Бориков.
ШАЙБЫ: Дюбе (Шипачёв, Гросс), 
7.37 (0:1). Горбунов (Уэлле), 12.39 
(0:2, 5х4). Мальцев (Вишневский, 
Миронов), 24.49 (1:2, 5х4). Мальцев 
(Ружичка), 32.50 (2:2). Ружичка (Па-
шин), 36.57 (3:2). Порядин (Морозов). 
37.47 (4:2). Мальцев (Морозов, Сави-
ков), 43.26 (5:2).
БРОСКИ: 36 (10+17+9) — 22 (7+3+12).
ШТРАФ: 8 (4+2+2) (Вишневский — 4, 
Орлов, Морозов) — 12 (4+6+2) (Гор-
бунов — 4, командный штраф, Брук).

В первом периоде подо-
печные Дмитрия Кварталь-
нова показали отличную 
игру на высоких скоростях, 
разжились двумя голами и 
мало что позволили сделать 
соперникам. Однако во вто-
рой 20-минутке все стреми-
тельно перевернулось с ног 
на голову. Хозяева тоталь-
но доминировали, голки-
пер «Спартака» Рыбар дол-
гое время пребывал без ра-
боты, «зубры» стали очень 
часто ошибаться. В итоге 
«красно-белые» добыли во-
левую победу. Ключевой 
вклад в камбэк «гладиато-
ров» внес Мальцев — на его 
счету хет-трик.

В составе «Динамо» гола-
ми отличились Дюбе и Гор-
бунов. В обоих моментах не 
лучшим образом сыграли

защитники «Спартака». В 
первом случае «красно-бе-
лые» допустили грубую по-
зиционную ошибку, оставив 
перед Дюбе свободное про-
странство для рывка к воро-
там. И когда Шипачёв (на-
ходясь в борьбе у борта, не 
глядя!) изловчился отдать 
шикарный пас Диллону, ка-
надец красиво переиграл 
Рыбара в ближнем бою (1:0). 
Второй гол «зубры» офор-
мили, реализовав большин-
ство. Горбунов совершил 
бросок с дальней дистанции 
в ту секунду, когда обзор 
голкиперу «Спартака» пе-
рекрывал его одноклубник 
Миронов (2:0). Еще в первом 
периоде хороший момент 
для взятия ворот имел Мо-
роз, но Вадиму не хватило 
точности.

Одной из причин после-
довавшего далее преоб-
ражения «Спартака» ста-
ли удаления у «зубров». Их 
оказалось многовато. Еще 
в конце стартовой трети в 
«боксах для плохих парней» 
успели побывать Мелош и 
Гросс. Сразу после переры-
ва две минуты штрафа схва-
тил Горбунов. «Гладиато-
ры» взялись за атаку с очень 
сильным напором. В момен-
те, когда шайба впервые по-
бывала в воротах Карее-
ва, «красно-белым» отчасти 
повезло. Голкипер «Дина-
мо» среагировал на бросок 
Мальцева, однако шайба 
отскочила в находящегося 
на пятачке Хенкеля и уже от 
него залетела за «ленточ-
ку» (1:2). Затем спартаков-
цы вошли в режим непре-
станного штурма. Под таким 
давлением «зубры» порой 
допускали ошибки. Так, ко 
второй «пробоине» привело 

неудачное действие Энаса, 
который отдал шайбу сопер-
никам — Кареев был остав-
лен на растерзание (2:2). 
Третий голевой момент хо-
зяев мог нейтрализовать 
Лайл, но канадец замеш-
кался у ворот (2:3). Ближе ко 
второму перерыву динамов-
цы пропустили еще раз — 
теперь уже не лучшим обра-
зом себя проявил Брук (2:4).

В третьем периоде ко-
манда Дмитрия Квартально-
ва выглядела гораздо луч-
ше, нежели во втором. Шанс 
оформить дубль был у Горбу-
нова, однако Роман запустил 
шайбу в штангу. Единствен-
ным, кому удалось отличить-
ся в заключительной тре-
ти, стал Мальцев. Форвард 
«Спартака» замкнул пас из-за 
ворот, выиграв позиционную 
борьбу у Волкова (5:2).

Дмитрий КВАРТАЛЬНОВ, 
главный тренер минского 
«Динамо»:

— Очень много уважения 
проявили к сопернику. Хок-
кеисты «Спартака» — хоро-
шие ребята, играть мы с ни-
ми не хотим. А нужно бороть-
ся. Это те моменты, которые 
мы должны делать. Выхо-
дить, играть, делать то, о чем 
договаривались! Техниче-
ский брак у нас был сегодня. 
Когда нас больше, соперни-
ков меньше, проходит пере-
дача, идет бросок... Полное 
разочарование. Ощущение, 
как будто были из другой ли-
ги вообще... Во втором пе-
риоде удаления нас приби-
ли. Надо все-таки напрягать 
соперника, заставлять си-
ленки тратить. А спартаков-
цы что хотели, то и делали… 
Ко всей команде есть вопро-
сы. Нужно играть, стараться. 
Не нужно давать оппоненту 
вольготно себя чувствовать.

ВИТЯЗЬ  — 1
ДИНАМО-МИНСК  — 5
 (1:3, 0:1, 0:1)
БАЛАШИХА. 11 сентября. Арена 
«Балашиха» им. Ю.Ляпкина. 1 323 
зрителя.
СУДЬИ: С.Кулаков, С.Раминг, 
Н.Вилюгин, Д.Головлёв.
ВИТЯЗЬ: Дорожко (Шикин, 14.34); 
Воронков — Рой, Морозов — Готье 
— Воробьёв; Бусыгин — Валенцов, 
Бучельников — Барак — Чехович; Го-
ловков — Рыков, Дарьин — Чивилёв 
— Яровой; Зубов — Козлов — Сав-
чик; Малоросиянов, Алмазов.

ДИНАМО: Кареев; Уэлле — Гросс, 
Волков — Пинчук — Энас; Хэмилтон 
— Мелош, Дюбе — Шипачёв — Усов; 
Денисов — Лайл, Бориков — Горбу-
нов — Мороз; Сотишвили — Стась (к) 
— Гуслистов; Брук, А.Ковгореня.
ШАЙБЫ: Волков, 2.47 (0:1). Пин-
чук (Энас), 6.26 (0:2). Горбунов (Ме-
лош, Бориков), 14.34 (0:3). Готье (Бу-
чельников, Головков), 19.52 (1:3). Дю-
бе (Шипачёв), 33.53 (1:4, 5х4). Усов 
(Гросс, Дюбе), 42.19 (1:5, 5х4).
БРОСКИ: 21 (8+4+9) — 35 (17+9+9).
ШТРАФ: 16 (0+12+4) (Чивилёв — 6, 
Валенцов, Рой, Готье, командный 
штраф, Рой) — 16 (2+10+4) (Лайл — 
6, Мороз, Горбунов — 4, Сотишвили, 
Усов).

«Зубры» извлекли урок 
после поражения от «Спар-
така». Через день в Бала-
шихе подопечные Дмитрия 
Квартальнова уже не давали 
себе слабины даже при пре-
имуществе в «+4». В матче 
против «Витязя» динамов-
цы отработали от звонка до 
звонка.

На старте поединка хозя-
ева попытались навязать ак-
тивную игру, однако первый 
бросок «зубров» привел к го-
лу. Индивидуальным мастер-
ством блеснул Волков. 83-й 
номер «Динамо» пробросил 
шайбу между ног Савчику, 
благодаря чему прорвался 
на «пятак» и исполнил ши-
карный «выстрел» в левый 
угол (1:0). Пропустив, хоккеи-
сты «Витязя» не стали сбав-
лять обороты и продолжили 
активно наседать на владе-
ния Кареева. Но вскоре мин-
чане нанесли оппонентам 
вторую «пробоину». Хитрец 
Энас всем видом показал, 
что намерен заложить вираж 
за воротами Дорожко, а за-
тем отдал пас себе за спи-
ну к левой штанге — Пинчуку 
оставалось поразить цель с 
метра (2:0).

Когда «зубры» перетерпе-
ли натиск оппонентов, слу-
чился третий гол в ворота 
Дорожко. Комбинация го-
стей завершилась снайпер-
ским попаданием Горбуно-
ва из левого круга вбрасы-
вания — шайба залетела 
за «ленточку» между щит-
ков голкипера (3:0). Тренеры 
«Витязя» решили заменить 
вратаря, отправив в бой
Шикина.

За восемь секунд до си-
рены на перерыв хозяева 
отыграли один гол. Краси-
вый маневр удался Готье.  
Канадец воспользовался 

позиционной ошибкой обо-
роны «Динамо», сблизился с 
воротами, выманил на себя 
Кареева, а затем завел ему 
шайбу за спину (1:3).

Второй период матча по-
лучился эмоциональным. 
Зрители увидели две дра-
ки. Первая из них оказалась 
массовой — от минчан по-
участвовали Горбунов, Лайл, 
Брук и Мороз. Когда Чехович 
исполнил силовой прием на 
Морозе, это сильно не по-
нравилось Горбунову. Роман 
жестко (в прыжке) влетел в 
соперника. После этого на-
чалась разборка стенка на 
стенку. 

Невзирая на все эмоцио-
нальные вспышки второго 
периода, этот отрезок матча 
остался за «Динамо». Един-
ственный гол за 20 минут 
оформил Дюбе. В ходе ата-
ки Шипачёв выдал Дилло-
ну отличную передачу, а тот 
запустил шайбу в правую 
«девятку». «Кругляш» задел 
крестовину, но, отскочив от 
нее, оказался за «ленточ-
кой» (4:1). Позже у Дюбе был 
шанс с примерно той же по-
зиции оформить дубль, но 
во втором случае «выстрел» 
пришелся в перекладину.

В заключительном пери-
оде окончательный счет на 
табло установил Усов. После 
наброса на ворота «Витязя» 
от Гросса, шайба удачно от-
скочила к Илье, находящему-
ся около левой штанги (5:1). 
В ту секунду Мороз высоко 
поднял клюшку около владе-
ний Шикина, но не коснулся 
«кругляша», поэтому гол был 
признан легитимным.

Еще одним знаковым со-
бытием для «Динамо» стал 
дебют в КХЛ Арсения Ковго-
рени. В третьей 20-минутке 
лучший молодой игрок про-
шлых двух ЧБ появлялся на 
льду в разных сочетаниях, в 
том числе — вместе с Ши-
пачёвым и Дюбе. Отличная 
компания для первой игры 
на новом уровне.

Дмитрий КВАРТАЛЬНОВ, 
главный тренер минского 
«Динамо»:

— Для нас сложилась хо-
рошая игра. Здорово отра-
ботали в начале игры, сде-
лали задел. Единственное, 
нужно было доиграть кон-
цовку первого периода. За 
восемь секунд до перерыва 
нельзя получать гол. Потом 
был непростой второй пери-
од, но мы выстояли. Третью 
20-минутку провели спокой-
но и довели матч до победы.

Турнирная таблица
(после 11 сентября)

Западная конференция

 И В ВО/Б ПО/Б П Ш О
1. Локомотив............ 3 3 0 0 0 8-2 6
2. Спартак ............... 3 2 0 1 0 10-6 5
3. ЦСКА ................... 3 2 0 0 1 16-8 4
4. Динамо-Минск ..... 3 2 0 0 1 10-6 4
5. Северсталь .......... 3 2 0 0 1 8-5 4
6. Витязь ................. 4 2 0 0 2 10-12 4
7. Куньлунь .............. 3 1 1 0 1 10-9 4
8. СКА ..................... 3 1 0 1 1 7-8 3
9. Торпедо ............... 3 1 0 1 1 5-7 3
10. Динамо-Москва ... 3 1 0 0 2 7-10 2
11. Сочи ................... 2 0 1 0 1 6-6 2

Восточная конференция

1. Авангард .............. 4 3 0 1 0 12-7 7
2. Салават Юлаев ..... 3 2 1 0 0 12-7 6
3. Автомобилист ...... 4 2 0 0 2 11-10 4
4. Нефтехимик ......... 3 1 1 0 1 6-5 4
5. Амур .................... 4 1 1 0 2 8-8 4
6. Трактор ................ 3 1 0 1 1 7-6 3
7. Адмирал ............... 3 1 0 1 1 9-13 3
8. Лада .................... 3 1 0 0 2 7-9 2
9. Металлург ............ 3 0 1 0 2 7-9 2
10. Ак Барс .............. 3 0 1 0 2 7-11 2
11. Барыс................. 3 0 0 1 2 3-11 1
12. Сибирь ............... 3 0 0 0 3 3-14 0

БОМБАРДИРЫ: Абрамов — 9 (5+4), 
Соркин — 7 (3+4), Полтапов (все — 
ЦСКА) — 7 (2+5).
13.09. Барыс — Динамо-Минск 
(17.00). 15.09. Динамо-Москва — 
Динамо-Минск (17.00).

Алексей ПИСЬМЕНКОВ

Шипачёв отдаёт, Шипачёв отдаёт, 
Дюбе забивает!Дюбе забивает!

В двух подряд матчах с участием минского 
«Динамо» зрители увидели комбинацию, описанную 
в заголовке. И каждый раз это было потрясающе 
красиво! Два самых звездных новичка «зубров» 
очень быстро обрели «химию». Что касается 
результатов, то прошедшие поединки сложились 
для нашей команды по-разному: поражение
от «Спартака» (2:5) и победа над «Витязем» (5:1).
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МХЛ
9.09. Динамо-Шинник — Крылья 
Советов — 6:2 (Белкин, 16, Шидлов-
ский, 18, 57, Лахнов, 26, Салыго, 36, 
А.Яценко, 54; Бондарь, 20, Гусниев, 
56).

Во втором из спаренных 
матчей против «Крыльев Со-
ветов» бобруйчане снова 
добыли уверенную победу. 
На протяжении всех 60 ми-
нут динамовцы демонстри-
ровали отличное движение 
и порой просто не позволя-
ли соперникам банально вы-
вести шайбу из своей зоны. 
Например, показательным 
стал гол Лахнова во втором 
периоде. К взятию ворот 
привел агрессивный прес-
синг со стороны хозяев. Хок-
кеисты «крылышек» просто 
не смогли ничего поделать 
с напором подопечных Ан-
дрея Михалёва. В итоге слу-
чился перехват, Тукач испол-
нил отличный наброс на «пя-
так» с разворота, а Лахнов 

сработал на подставлении 
(3:1).

Комбинационная игра у 
«Динамо-Шинника» также 
порадовала. Так, к перво-
му голу в матче привела ро-
скошная комбинация. Лах-
нов с неудобной руки отдал 
неожиданный пас к левому 
борту на Ладутько, а тот че-
рез секунду исполнил ши-
карный дальний прострел 
под бросок с двух метров 
на Белкина (1:0). Во второй 
трети классное взаимодей-
ствие при розыгрыше боль-
шинства показали Салыго и 
тот же Ладутько. Парни «раз-
резали» оборону «крылы-
шек» с помощью двух даль-
них пасов друг другу — эта 
комбинация завершилась 
«выстрелом» с ходу от Ни-
колая (4:1). Отличным рас-
пасовщиком себя показал 
Хобян. Дмитрий отдал со-
вершенно неожиданную пе-
редачу от левого борта под 

замыкание Яценко на даль-
нюю штангу, отыскав кори-
дор для продвижения шай-
бы (5:2).

Дубль на свой счет запи-
сал капитан «Динамо-Шин-
ника» Шидловский. Матвей 
дважды наказал соперни-
ков за грубые ошибки. В пер-
вом периоде кто-то из игро-
ков «Крыльев Советов» в ре-
зультате рикошета сам от-
дал предголевой пас 27-му 
номеру «бобров» — форвар-
ду оставалось не промазать 
(2:0). В концовке встречи ляп 
допустил голкипер гостей 
Стёпин, отдавший шайбу 
Шидловскому прямо у своих 
ворот (6:2).

11.09. Динамо-Шинник — Спар-
так — 3:5 (Салыго, 45, Корзун, 53, 
Шатило, 60; Гаврилов, 26, Гуменюк, 
31, Яриков, 33, Несретдинов, 49, Лу-
кьянцев, 59).

В среду «бобры» впер-
вые в этом сезоне сыграли 

с представителем Золотого 
дивизиона. Похвально, что 
динамовцы не стали себе 
изменять и старались дей-
ствовать первым номером. 
Однако хоккеисты «Спар-
така» взяли верх благодаря 
очень высокому проценту 
реализации моментов. Го-
сти исполнили 15 бросков по 
воротам — пять стали голе-
выми. Любопытно, что пер-
вые две «пробоины» бобруй-
чанам нанесли белорусские 
игроки «красно-белых» — 
Гаврилов и Гуменюк.

Подопечные Андрея Ми-
халёва подобрали ключи к 
воротам соперников лишь в 
третьей 20-минутке. К тому 
моменту «гладиаторы» уже 
имели приличный задел. 
Первым у «Динамо-Шин-
ника» отличился Салыго — 
лучший бомбардир лиги при 
розыгрыше большинства

замкнул прострел на даль-
нюю штангу от Ходорови-
ча (1:3). Затем первый гол в 
МХЛ забил Корзун — Глеб на-
казал защитника «Спартака» 
за потерю шайбы у своих во-
рот (2:4). На последней мину-
те матча «бобры» еще раз от-
личились в большинстве. Ша-
тило получил пас на вершине 
и с ходу запустил шайбу под 
перекладину (3:5).

Андрей МИХАЛЁВ, 
главный тренер
«Динамо-Шинника»:

— Итоги первой домаш-
ней серии в сезоне: четыре 
победы, одно поражение. 
Хорошо, что со «Спартаком» 
такая игра была — кость в 
кость. Ребята поняли, что та-
кое Золотой дивизион.

15.09. Локомотив — Динамо-
Шинник (13.00).

Алексей ПИСЬМЕНКОВ

Олимпиада в Могилёве
XXVII Республиканская отрасле-

вая спартакиада Министерства фи-
нансов Республики Беларусь стар-
товала в Могилёве. В ежегодном 
турнире приняли участие 12 команд, 
которые на протяжении трех дней 
боролись за победу в мини-футбо-
ле, волейболе, настольном теннисе, 
шахматах и других видах спорта. 

В первый день на базе Могилёв-
ской областной организационной 
структуры белорусского физкуль-
турно-спортивного общества «Ди-
намо» прошли соревнования по пу-
левой стрельбе на 50 метров из
малокалиберной винтовки. 

Параллельно участники состя-
зались в плавании на 50 метров на 
дорожках бассейна Н2О. Не ме-
нее жарко было и в «Олимпийце», 
где шел турнир по бильярду в рам-
ках спартакиады. Завершился на-
сыщенный стартовый день сорев-
нованием по летнему многоборью
«Здоровье».

Победа студента
На чемпионат России по легкой 

атлетике отправились 39 предста-
вителей Беларуси, в числе которых 
был студент 4-го курса факультета 
физической культуры Гродненского 
университета Олег Томашевич. 

Во время турнира белорусские 
спортсмены продемонстрировали 
высокий уровень мастерства, за-
воевав пять наград, включая три 
золотые медали, серебряную и
бронзовую.

Олег Томашевич достиг велико-
лепных результатов, одержав по-
беду в толкании ядра с результатом 
21,13 метра. 

Это достижение является ярким 
примером того, как университет не 
только обучает своих студентов, но 
и вдохновляет их на выдающиеся 
спортивные результаты.

Миорский футбол
Футбол — один из основных ви-

дов спорта, процветающих на Ми-
орщине. Команда райцентра за по-
следние четыре года завоевала 
три Кубка области. Как утверждает 
заместитель директора физкуль-
турно-спортивного клуба «Миоры» 
Александр Михайлов, главную роль 
в этом сыграл тренерский состав.

Главным тренером команды Олег 
Григорович стал в 2018-м. Пример-
но год ушел у руководителя на то, 
чтобы подобрать еще двух настав-
ников. Затем тренерский штаб ре-
шил проявить здоровые спортив-
ные амбиции: не только сделать ко-
манду лучшей в области, но и выйти 
на более высокий уровень.

— Постепенно усилили игро-
вой состав, за что отдельное

спасибо моему коллеге-тренеру 
Андрею Чернявскому, — отметил 
Олег Григорович. — Одновремен-
но с этим повышали уровень под-
готовки тех, кто был в основном со-
ставе. Так понемногу и сформиро-
вали команду. И она заиграла. Вы-
делять кого-то из игроков не стану, 
каждый из них на своем месте пре-
красно справляется со своей за-
дачей в игре. Сейчас, после побе-
ды на областном турнире, будем 
выступать в Кубке регионов, в пла-
нах — участие в республиканском
чемпионате.

В настоящее время в райцентре 
уже две взрослые мужские фут-
больные команды. И если в пер-
вую входят лучшие игроки, то вто-
рая подтягивается до их уровня. Не 
каждый райцентр области может 
таким похвастаться.

— Благодаря достижениям зем-
ляков в Миорах стала расти попу-
лярность не только футбола, но и 
спорта в целом. Несколько игр с 
ведущими клубами страны на го-
родском стадионе зажгли огонек 
в глазах взрослых и детей, и сей-
час на спортивной базе ФСК в фут-
больной секции тренируются более 

200 юных футболистов, — говорит
Александр Михайлов.

Районная власть поддерживает 
своих «звезд». В этом сезоне рай-
исполком, помимо дополнительно-
го финансирования, выделил сред-
ства на приобретение спортивной и 
игровой формы для футболистов. В 
прошлом сезоне за победу в Кубке 
игроки были поощрены денежной 
премией.

«Золото» из Душанбе
Прапорщик милиции Владис-

лав Захаренко  из Могилёва заво-
евал «золото» и «серебро» на меж-
дународном турнире по плаванию
в Душанбе.

Стартовали состязания 3 сентя-
бря в честь празднования 33-летия 
государственной независимости 
Республики Таджикистан во Дворце 
тенниса и комплексе водных видов 
спорта города Душанбе.

В престижных соревнованиях 
приняли участие более 112 плов-
цов из Таджикистана, России, Бе-
ларуси, Казахстана, Узбекистана и
Афганистана. 

Владислав служит в Ленинском 
(г. Могилёва) отделе Департамента 
охраны уже три года. И за этот пе-
риод не единожды отстаивал честь 
ведомства и становился призером 
международных соревнований. 
Сейчас молодой сотрудник занял 
почетное второе место в 100-ме-
тровке брасом, а вот в заплыве на 
50 метров Владиславу не было рав-
ных, и в копилку команды МВД он 
положил «золото».

— Плаванием я занимаюсь с са-
мого раннего детства, всегда стре-
мился побеждать прежде всего са-
мого себя, — сказал Владислав. 
— На этих соревнованиях после 
победного заплыва эмоции пере-
полняли, даже не передать словами 
свое состояние. Очень рад, но по-
нимаю, что есть к чему идти дальше 
и к чему стремиться.

Иван ВИШНЕВСКИЙ

МХЛ: рывок МХЛ: рывок 
со стартасо старта

Хоккеисты «Динамо-Шинника» завершили первую 

домашнюю серию сезона в МХЛ. В пяти матчах 

«бобры» набрали 8 очков. Хороший результат! 

Настоящий фурор произвел форвард Николай 

Салыго, отличавшийся в каждой встрече. Сейчас 

44-й номер бобруйчан возглавляет рейтинг 

бомбардиров лиги с 13 (8+5) баллами.

ё

Ф
о

т
о

 
Ф

о
т

о
 Х

К
Х

К
 «

Д
и

н
а

м
о

-Ш
и

н
н

и
к

»
 «

Д
и

н
а

м
о

-Ш
и

н
н

и
к

»



5№ 70 (13925) Пятница, 13 сентября 2024 г. Спортивная панорама |  ХоккейХоккей

Победная серия «Юности» 
прервалась. Напомним, 
столичный клуб выиграл все 
матчи в период подготовки 
к старту ЧБ — шесть в Кубке 
Салея и четыре спарринга. 

Только «красно-синие» могли по-
хвастаться подобным достижением! 
К своим летним результатам мин-
чане добавили гостевую викторию 
над «Витебском» в первой встре-
че Betera-Экстралиги (3:2). Однако 
одолеть «северян» на их льду дваж-
ды подопечные Сергея Стася не 
смогли. Во втором из спаренных по-
единков «медведи» смогли отыскать 
«рецепт» победы над «Юностью».

Betera-Экстралига

ВИТЕБСК  — 3
ЮНОСТЬ  — 0
 (1:0, 2:0, 0:0)
ВИТЕБСК. 9 сентября. Дворец спорта.
1 540 зрителей.
СУДЬИ: В.Пляц, А.Шрубок, А.Горошко, 
А.Лабзов.
ВИТЕБСК: Кузмаул; Мажуга — Е.Степанов, 
Ипатов — Ядроец — Соломонов (к); Кафеев — 
Щёчин, Лемешевский — Левко — Тимирёв; Ми-
сюль — В.Сушко, Гончаров — Невидицин — Кам-
бович; Щегольков — Листопадов — Михайлов.
ЮНОСТЬ: Мытник; Станкевич — П.Воронов, 
Демченко — Нестеров — Кулагин; Маманович 
— Достанко, Пироговский — Куликов — Косо-
ренков; Сидорук — Парфенюк, Колышкин — 
Китаров (к) — Веренич; Демидович — Шкапцов 
— Шило; Сущинский, Метелев.
ШАЙБЫ: Лемешевский, 9.03 (1:0). Соломонов 
(Ипатов), 23.38 (2:0). Левко (Е.Степанов, Ипа-
тов), 28.18 (3:0, 5х4).
БРОСКИ: 28 (11+11+6) — 28 (6+9+13).
ШТРАФ: 6 (2+2+2) (Мисюль — 4, Камбович) — 8 
(2+4+2) (Пироговский, П.Воронов — 4, Китаров).

Хоккеисты «Витебска» со старта 
матча взяли на вооружение правило 
«лучшая оборона — это атака» и за-

владели инициативой. Много остро-
ты исходило от новичков «северян» 
— Тимирёва и Ипатова. Последний в 
прошлом сезоне выступал как раз за 
«Юность», но ушел из команды в раз-
гар чемпионата. Пожалуй, в отчет-
ном поединке Вячеслав был самой 
заметной фигурой на площадке.

В первом периоде «северяне» 
приложили много усилий для то-
го, чтобы забить гол и в итоге до-
бились своей цели. Правда, шайбу 
в собственные ворота отправил за-
щитник минчан Парфенюк. Леме-
шевский исполнил наброс на во-
рота, где Никита вступил в борьбу 
с Тимирёвым и случайно совершил
«самострел» (1:0).

После перерыва кардинальных 
изменений в игре не произошло. 
Подопечные Романа Юпатова про-
должали оказывать сильное давле-
ние на ворота Мытника. В некоторых 
эпизодах голкипер «Юности» вы-
ручал свою команду, совершая эф-
фектные сейвы. Тем не менее «се-
веряне» смогли еще два раза оты-
скать ключи от его владений. На 
старте второго периода очень кра-
сивый маневр совершил Ипатов. Вя-
чеслав развернулся на 360 градусов 
в чужой зоне, благодаря чему убрал 
со своего пути Демидовича. Через 
мгновение 17-й номер «Витебска» 
отдал короткий пас под бросок с хо-
ду из левого круга вбрасывания Со-
ломонову — тот не промазал (2:0). 
Позже цели достиг бросок Левко. 
Александр, получив шайбу от Степа-
нова вблизи от правой штанги ворот 
«Юности», запустил ее в цель с прак-
тически нулевого угла (3:0).

В заключительной трети в игре 
случился отрезок, когда «красно-
синие» провели агрессивную затяж-

ную атаку. Буквально за 15 секунд 
вратарь «медведей» Кузмаул совер-
шил три потрясающих спасения. В 
итоге Константин оформил шатаут,
отразив за вечер 28 бросков. Его 
вклад в победу «Витебска» оказался 
значительным.

Роман ЮПАТОВ, главный тренер 
«Витебска»:

— Было важно посмотреть, как 
обновленная команда будет выгля-
деть в спаренных играх с одним и 
тем же соперником. Как будет сра-
жаться именно во втором матче. И 
второй момент — вера в себя. Да, 
некоторые ребята у нас имеют до-
статочное количество моментов. У 
опытных ребят где-то не идет. Важ-
но, что команда, тренерский штаб, 
руководство — в них верят и наде-
ются, что сегодняшняя игра станет 
отправной точкой.

Сергей СТАСЬ, главный тренер 
«Юности»:

— Без голов сложно выиграть 
матч. Сказать, что игра не получи-
лась… Наверное, не в этом дело. 
Мы проиграли всю борьбу, забеги 
— в этом все кроется. Не выполни-
ли установку.

9.09. Шахтёр — Гомель — 1:0 (бул.) (Гри-
горкевич, 65). Металлург — Брест — 6:3

(Лазаренко, 7, Стефанович, 19, 32, 49, Бей-
зак, 32, Спат, 60; Бовбель, 31, 57, Шелег, 46). 
Неман — Химик — 2:0 (Летов, 5, Бастрыкин, 
59). 10.09. Могилёв — Динамо-Молодеч-
но — 1:3 (Калинин, 17; Клавдиев, 14, Ольшан-
ский, 23, Игнатенко, 57). Славутич — Авиатор 
— 4:3 (бул.) (Антоновский, 2, Курков, 7, Кур-
дин, 29, Савченко, 65; Богослав, 10, Ковале-
вич, 22, Усович, 57). Локомотив — Лида — 1:0
(Мищенко, 50).

 И В ВО/Б ПО/Б П Ш О
1. Динамо-Молодечно ......2 2 0 0 0 8-3 4
2. Славутич ......................2 1 1 0 0 9-4 4
3. Локомотив....................2 1 1 0 0 2-0 4
4. Гомель .........................2 1 0 1 0 4-2 3
5. Металлург ....................2 1 0 0 1 10-8 2
6. Витебск .......................2 1 0 0 1 5-3 2
7. Неман ..........................2 1 0 0 1 4-4 2
8. Химик ..........................2 1 0 0 1 4-4 2
9. Брест ...........................2 1 0 0 1 8-10 2
10. Юность ......................2 1 0 0 1 3-5 2
11. Шахтёр.......................2 0 1 0 1 2-4 2
12. Лида ..........................2 0 0 1 1 0-2 1
13. Авиатор ......................2 0 0 1 1 4-9 1
14. Могилёв .....................2 0 0 0 2 3-8 0

БОМБАРДИРЫ: Хованов (Металлург) — 5 
(1+4), Савченко (Славутич) — 5 (0+5), Стефа-
нович (Металлург) — 4 (4+0), Мельников — 4 
(2+2), Игнатенко (оба — Динамо-Молодечно) 
— 4 (1+3).
13.09. Локомотив — Химик (19.00), Лида — Мо-
гилёв (19.00), Авиатор — Металлург (19.00), Ди-
намо-Молодечно — Славутич (19.00). 14.09. 
Брест — Шахтёр (17.00), Гомель — Витебск 
(17.00), Юность — Неман (17.00). 15.09. Дина-
мо-Молодечно — Славутич (13.00), Локомотив 
— Химик (13.40), Лида — Могилёв (14.00), Ави-
атор — Металлург (17.00). 16.09. Гомель — Ви-
тебск (17.55), Юность — Неман (17.55), Брест — 
Шахтёр (19.00).

Материалы полосы подготовил 
Алексей ПИСЬМЕНКОВ

ФХБ
Во вторник Федерация 

хоккея Беларуси провела 
тренерский совет с участи-
ем преподавателей и ру-
ководителей детско-юно-
шеских спортивных школ. 
Заместитель председате-
ля ФХБ Светлана Марчен-
ко подвела итоги проекта 
«Пять звёзд» сезона-2023/24 
и напутствовала специали-
стов перед стартом ново-
го сезона. Также поднимал-
ся вопрос об организации 
видеомониторинга трени-
ровочных занятий в специ-
ализированных спортивных 
школах и о проведении тре-
нинг-кэмпов для тренеров 
преподавателей.

BETERA-ЭКСТРАЛИГА
Форвард Артём Левша 

стал игроком «Металлурга». 
Летом хоккеист присоеди-
нился к «Бресту». Вместе с 
«зубрами» Левша сражался 
в Кубке Салея и Евро-Азиат-
ском Кубке Дружбы, но за-
тем покинул команду. 

 ► Защитник Дмитрий Зна-
харенко и форвард Евгений 
Астанков покинули «Шах-
тёр». Первый провел за «гор-
няков» два матча в Кубке Са-
лея и отметился одним го-
лом. В активе второго четыре 
поединка, без результатив-
ных действий. Знахаренко 
продолжит карьеру в Нема-
не, Астанков — в «Витебске».

 ► Защитник Роман Юзба-
шян присоединился к «Не-
ману». Хоккеист привле-
кался к матчам за «Сочи» 
в КХЛ в сезонах-2022/23 и 
2023/24. До недавнего вре-
мени он выступал за «Ро-
стов» из ВХЛ, где в 40 встре-
чах набрал 8 (0+8) очков. За-
щитник Владислав Гончаров 
расстался с «Неманом».

 ► Голкипер Тихон Чайка на 
правах аренды стал игро-
ком «Могилёва». В минув-
шем сезоне он выступал за 
«Динамо-Шинник» из МХЛ, 
где в 26 матчах отразил
89,8 % бросков.

КХЛ
Белорусский форвард 

«Амура» Вячеслав Грецкий 
стал автором первого гола 
своей команды в сезоне. Он 
открыл счет в матче против 
«Барыса». «Тигры» одержа-
ли победу 5:1.

 ► Белорусский нападаю-
щий «Авангарда» Игорь 
Мартынов поразил ворота 
«Ак Барса». «Ястребы» взя-
ли верх со счетом 4:1.

 ► Генеральный директор 
минского «Динамо» Артём 
Каркоцкий вошел в новый 
состав директоров КХЛ на 
сезон 2024/25.

 ► КХЛ распределит до-
ходы между клубами лиги 
по итогам сезона-2023/24. 
«Динамо-Минск» полу-
чит более миллиона бело-
русских рублей. Подобная 
практика существует с се-
зона-2014/15. 30 % от общей 

суммы выплаты распреде-
ляется пропорционально 
между клубами согласно 
оценке за спортивные до-
стижения клуба. 70 % — со-
гласно рейтингу клубов по 
десяти показателям: спор-
тивные достижения, стои-
мость спортивного резуль-
тата, финансирование, не-
своевременная оплата тру-
дов хоккеистов, исполнение 
норм технического регла-
мента, посещаемость и за-
полняемость арен, сервисы 
для зрителей, ТВ-индекс, 
доходы от реализации ли-
цензионной и билетной 

программы, питания, рабо-
та со СМИ.

МХЛ
Хоккеист «Динамо-Шинни-

ка» Николай Салыго признан 
лигой лучшим форвардом не-
дели. В трех матчах белорус 
набрал 10 (4+6) очков.

ЛЕГИОНЕРЫ
Белорусский проспект 

«Чикаго» Артём Левшунов 
получил повреждение пра-
вой ноги в результате по-
падания шайбы на трени-
ровке. Защитник выбыл из 
строя на несколько недель.

КУБОК ФЕДЕРАЦИИ
В пятницу стартует вто-

рой сезон турнира «Бела-
руськалий — Кубок Феде-
рации». Соревнования бу-
дут проходить в трех воз-
растных категориях — U-13, 
U-14 и U-15. 13 сентября на 
лед «Олимпик-Арены» вый-
дут ребята до 14 лет. Прой-
дут следующие матчи: Ви-
тебская область — Минск 
(начало в 10.15), Гроднен-
ская область — Минская об-
ласть (12.45), Гомельская 
область — Могилёвская
область (15.15).

новости

Непобедимых 
больше нет
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Современное здание, 
полное света и комфорта, 
уже начало принимать своих 
жильцов. Мы решили побли-
же познакомиться с жизнью 
в новом общежитии и пого-
ворили с Татьяной КАНА-
НОВИЧ, студенткой 4 кур-
са по специальности «Спор-
тивная психология». Татьяна 
поделилась своими впечат-
лениями и рассказала о том, 
какие условия созданы для 
студентов, а также о том, как 
проходит их повседневная 
жизнь. 

Татьяна Кананович — се-
кретарь молодежного об-
щественного объединения 
Белорусского республи-
канского союза молодежи 
(БРСМ) Белорусского госу-
дарственного университета 
физической культуры. Учит-
ся на 4-м курсе по специаль-
ности «Спортивная психо-
логия», раньше занималась 
танцевальным спортом.

— Что подтолкнуло вас 
к выбору спортивной пси-
хологии? 

— Я всю жизнь занима-
лась танцами, но из-за трав-
мы пришлось завершить 
профессиональную спор-
тивную карьеру. Позже вы-
ступала за сборную уни-
верситета. Перед посту-
плением познакомилась с 
маминой знакомой, кото-
рая работала психологом. 
Решила совместить свою 
страсть к спорту с психо-
логией, а в этом универси-
тете как раз есть направ-
ление «Спортивная пси-
хология». В задачи входит 
помогать спортсменам, со-
провождать их на протяже-
нии всех этапов их спортив-
ной карьеры: перед сорев-
нованиями, во время игры, 
после соревнований. Ког-
да я занималась танцами, у 
меня не было спортивного 

психолога. Я считаю, что эта 
профессия очень важна.

— Сложно ли было по-
ступать на данную специ-
альность? 

— Я обучаюсь на платной 
основе. Могу сказать, что 
поступление не оказалось 
для меня особенно слож-
ным. Я закончила школу поч-
ти с золотой медалью, не 
хватило немного. Кроме то-
го, сдача спортивных нор-
мативов не вызвала у ме-
ня трудностей, так как я на-
ходилась в хорошей физи-
ческой форме. В результате 
процесс поступления про-
шел для меня довольно 
гладко и без особых препят-
ствий. В этом году наряду с 
учебой планирую работать 
секретарем в БРСМ. В буду-
щем мечтаю стать спортив-
ным психологом, так как эта 
область меня очень интере-
сует. Верю, что смогу вне-
сти свой вклад в развитие 
спорта и поддержку спорт-
сменов.

— Какой предмет вам 
больше всего нравится?

— Выделить лишь один 
предмет довольно слож-
но, так как у каждого из них 
есть свои особенности и ин-
тересные аспекты. Однако, 
если говорить о моих пред-
почтениях, то, вероятно, я 
бы выделила «Общую пси-
хологию». Этот курс, безус-
ловно, является одним из 
самых сложных, но в то же 
время он невероятно увле-
кателен. Изучение психоло-
гии помогает мне глубже по-
нять человеческую психи-
ку и её разнообразные осо-
бенности. 

— Расскажите о своей 
работе в БРСМ, что вхо-
дит в ваши обязанности?

— В БРСМ много направ-
лений: волонтерство, под-
держка талантливой моло-

дежи, трудоустройство, ор-
ганизация мероприятий, 
продвижение здорового об-
раза жизни. Многие ребята 
приходят в БРСМ именно из-
за возможности найти рабо-
ту. Мы помогаем им получить 
первый опыт работы, зара-
ботать деньги. Например, в 
новом общежитии работало 
65 человек в студенческом 
отряде. Совместно с воспи-
тательным отделом и сту-
денческим советом мы орга-
низовываем мероприятия.

— Что вам больше всего 
нравится в работе?

— Я люблю занимать-
ся организацией меропри-
ятий. В этом учебном году у 
нас запланировано множе-
ство интересных событий, 
среди которых «Студент го-
да», а также «Мисс» и «Ми-
стер БГУФК». Эти меропри-
ятия привлекают внимание 
и создают особую атмосфе-
ру в нашем университете.

— Помните ли вы какое-то 
мероприятие, которое бы-
ло для вас особо важным?

— До того, как я стала се-
кретарем БРСМ, как раз бы-
ла ведущей различных ме-
роприятий в университе-
те, вокалисткой. Мне всег-
да нравилось быть на сцене 
и взаимодействовать с ау-
диторией. Особенно запом-
нился мне фестиваль сту-
денческого творчества, ко-
торый проводился ежегод-
но. На этом мероприятии 
первокурсники демонстри-
руют свои таланты, что, на 
мой взгляд, имеет большое 
значение. Ведь студенты го-
товы показать себя настоя-
щими, раскрывая свой по-
тенциал и способности. Это 
также способствует их взаи-
мопониманию и сплочению.

— В новом общежитии 
вы, наверное, уже успе-
ла оценить все преиму-
щества. Расскажите, чем 
оно отличается от того, 
где вы жили раньше?

— Да, конечно! Я жила в 
общежитии на проспекте 
Победителей, 107, три го-
да. Старое общежитие было 
комфортным, но у него были 
свои особенности. Напри-
мер, кухни располагались 
не в блоках, как здесь, а бы-

ли общими на этаж. Ино-
гда я возвращалась позд-
но с тренировок, и кухни уже 
были закрыты. Это было не-
удобно, так как хотелось бы-
стро перекусить после дол-
гой и тяжелой трениров-
ки. Здесь ты можешь когда 
угодно прийти, даже ночью, 
и спокойно поужинать. 

Еще одно важное отли-
чие — это количество мест 
в комнатах. В старом обще-
житии были «двойки» и «чет-
верки», то есть комнаты на 
два и четыре человека. Мне 
повезло, я жила все три года 
в «двойке». 

Здесь есть отдельные бло-
ки для двух и трех человек, с 
кухней, ванной комнатой и 
отдельным санузлом. Это 
очень удобно, так как обе-
спечивает больше приватно-
сти и комфорта. В новом об-
щежитии условия намного 
лучше: качественная мебель, 
матрасы — все новое.

С соседями проблем нет, 
потому что живу с девоч-
ками, которые работают в 
БРСМ. Адаптация прохо-
дит легко, но поначалу было 
трудно привыкнуть к систе-
ме нумерации.

— Наверняка и сама но-
вая комната выгодно от-
личается от той, в которой 
вы проживали ранее?

— В отличие от моей про-
шлой комнаты, новая гораз-
до просторнее, со свежим 
ремонтом в светлых тонах. 
Все сделано в современ-
ном стиле, с использовани-
ем качественных материа-
лов. Стало намного уютнее 
и комфортнее. 

— Какое оборудование 
и удобства есть в общих 
зонах общежития, и как 
они помогают студентам 
в учебе и отдыхе? 

— В новом общежитии 
есть просторные залы для 
самоподготовки с комфорт-

ными стульями и столами на 
большое количество студен-
тов. Это намного удобнее, 
чем те маленькие комнаты в 
старом общежитии, которые 
вмещали около 5 человек. 

Также хочу отметить, что 
в общежитии создана без-
барьерная среда, что позво-
ляет студентам с ограничен-
ными возможностями жить в 
комфорте.

Здесь предусмотрены 
специальные зоны для тре-
нировок, оснащенные со-
временными тренажерами, 
что создает отличные усло-
вия для студентов, активно 
занимающихся спортом. Это 
позволяет им поддерживать 
физическую форму и зани-
маться любимыми видами 
активности прямо на тер-
ритории проживания. Кро-
ме того, в общежитии функ-
ционирует буфет, где можно 
приобрести разнообразные 
блюда по доступным ценам. 
Также имеется медблок, ко-
торый предоставляет воз-
можность студентам полу-
чить первую помощь в слу-
чае необходимости. 

— Стоимость прожива-
ния здесь дороже? 

— Конечно, стоимость 
проживания здесь боль-
ше, чем в других общежити-
ях университета. Но, на мой 
взгляд, это стоит того. Не 
каждый может похвастать-
ся такими условиями, даже 
снимая квартиру.

— Есть ли возможность 
принимать гостей и как 
этот процесс организован?

— Да, это возможно. По-
сещение осуществляется с 
15.00 до 22:30. Студент, ко-
торого посещают, должен 
предоставить студенческий 
билет, а его гость паспорт.

— Есть ли обязательные 
условия для заселения в 
общежитие?

— Заселяют всех, но при-
оритет имеют активисты, 
спортсмены национальной 
сборной и те, кто работает в 
студенческих отрядах. 

— Чем вы занимаетесь в  
свободное время?

— У меня его не так мно-
го: работа, учеба, трениров-
ки. Но я надеюсь, что, когда 
его станет больше, буду ча-
ще общаться с друзьями и 
посещать тренажерный зал. 
Мне очень нравятся комна-
ты для занятий — они про-
сторные, можно занимать-
ся, не мешая соседям. В но-
вом общежитии ес ть все, 
что нужно для комфортной 
и насыщенной студенческой 
жизни. 

От имени студентов хо-
чу выразить благодарность 
Президенту нашей страны 
Александру Григорьевичу
Лукашенко за поддержку и 
внимание. Благодарю Ми-
нистерство спорта и туриз-
ма Республики Беларусь, 
руководство БГУФК, стро-
ителей и студентов за по-
мощь в строительстве и от-
крытии нового общежития. 
Не каждый университет мо-
жет предложить то, что нам 
дано. Это замечательно, что 
наше государство поддер-
живает такие проекты. Это 
очень важно для развития 
талантов и спортивной ка-
рьеры студентов. У нас есть 
все условия для всесторон-
него развития и достижения 
успеха. Жить на территории 
университета очень удоб-
но, все необходимые объек-
ты находятся в шаговой до-
ступности. 

Екатерина НИФОНТОВА,
фото БГУФК

Комфортное
студенчество

Неделю назад, 2 сентября 2024 года, на территории Белорусского 

государственного университета физической культуры прошло торжественное 

открытие нового общежития.
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Как отметил прорек-
тор БГУФК по воспитатель-
ной работе Владимир При-
лепин, 100% первокурсни-
ков получат свои места в об-
щежитиях. Анна ВЕРЕНИЧ 
— 17-летняя студентка 1-го 
курса спортивного вуза, ко-
торая приехала учиться в 
столицу из Солигорска. Мы 
поговорили с Анной о том, 
почему выбор пал именно на 
БГУФК, каковы первые впе-
чатления о самостоятель-
ной жизни и чем ей успело 
понравиться общежитие.

— Анна, какую специ-
альность вы предпочли 
при поступлении и поче-
му выбрали именно такой 
путь для себя?

— Я учусь на факульте-
те МВС (спортивно-педаго-
гический факультет массо-
вых видов спорта) на кафе-
дре лыжного и стрелково-
го спорта. Специальность 
— спортивное ориентиро-
вание. В первую очередь я 
смотрела на то, что БГУФК 
— это единственный уни-
верситет, который осущест-
вляет подготовку специали-
стов в области спорта и ту-
ризма. Во-вторых, моя се-
стра окончила в этом году 
БГУФК, где училась на моем 
же факультете. Она всегда с 
теплом отзывалась о вузе, о 
преподавательском соста-
ве, о кафедре. Это и повли-
яло на мой окончательный 
выбор. 

В целом моя жизнь свя-
зана со спортом: уже мно-
го лет я занимаюсь спортив-
ным туризмом и ориентиро-
ванием. И все родные рабо-
тают тренерами. Родители 
— тренеры спортивного ту-
ризма, сестра — тренер по 
спортивному ориентиро-
ванию. К счастью, в БГУФК 
есть самая подходящая 
для меня специальность — 
спортивное ориентирова-
ние. Поэтому я и здесь.

— Расскажите подроб-
нее про спорт, которым 
занимаетесь, — про спор-
тивное ориентирование.

— Спортивное ориентиро-
вание — это вид спорта, в ко-
тором участники за опреде-
ленное количество времени 
должны пройти дистанцию с 
использованием компаса и 
карты в лесу либо в городе, 
в зависимости от вида со-
ревнований. В основном все 
мои тренировки заключают-
ся в беговых работах.

— Кем вы хотите стать в 
будущем? Опишите ваше 
идеальное место работы 
на данный момент. 

— Конечно, я бы очень хо-
тела продвигать себя даль-
ше в спорте. Именно поэтому 

считаю, что, наверное, самая 
лучшая для меня профессия 
— это тренер по спортивно-
му ориентированию. Я лег-
ко нахожу контакт с детьми и 
взрослыми. И мне действи-
тельно интересно, когда все 
свои знания и силы можно 
вкладывать в другого чело-
века и обучать его каким-то 
навыкам. 

— Поделитесь вашими 
впечатлениями от первых 
дней в университете. 

— Они прекрасные. Мне 
очень нравится в целом ор-
ганизация. Про первокурс-
ников не забывают. Под-
сказывают, если мы что-то 
не понимаем. Для нас про-
водят регулярные собра-
ния и инструктажи, постоян-
но спрашивают, как нам жи-
вется в общежитии. В целом 
преподаватели относятся к 
нам с пониманием: входят 
в положение, что у нас был 
тяжелый год перед посту-
плением, поэтому много до-
машних заданий не задают. 
В общем, первые учебные 
дни прошли очень хорошо и 
насыщенно.

— Есть предметы, ко-
торые уже успели вам за-
помниться и понравиться? 

—  Да, есть такие. На-
пример, футбол. Для ме-
ня он в новинку, потому что 
я не знала, что с этим видом 
спорта столкнусь. Анатомия 
и плавание мне тоже успели 
понравиться. Я считаю, что 
нам на кафедре повезло и 
с тренерским, и с препода-
вательским составом, кото-
рые очень хорошо объясня-
ют предметы.

Запомнилась мне и сама 
специализация — спортив-
ное ориентирование. Пото-
му что, если честно, до то-
го, как я пришла в универ-
ситет, думала, что понимаю 
в предмете все. Но оказа-
лось, что на парах в универ-
ситете ты узнаешь еще мно-
го нового про свою будущую 
профессию. 

— Как вам дался пере-
езд от родителей мало 
того что в новый дом, так 
еще и в другой город? 

— Само собой, тяжело. 
Это полная смена обстанов-
ки. Ты уезжаешь от семьи и 
входишь во взрослую жизнь. 
Наверное, все студенты, как 
и я, себя к этому заранее го-
товили. Пожить вдали от ро-
дителей и начать полностью 
самостоятельную жизнь — 
это что-то новое и любо-
пытное. В общем, мне вол-
нительно, но тем не менее 
очень интересно. 

— Как вам Минск? Часто 
бывали в столице до пере-
езда на учебу?

—Я приезжала в Минск 
часто, но не симпатизирова-
ла ему. Но все изменилось 
тогда, когда я сюда перееха-
ла. Мне очень нравится рай-
он, в котором находится наш 
университет и наше обще-
житие. Нравится располо-
жение и архитектура вокруг. 
После переезда я полюбила 
Минск. 

— Комфортно ли вам в 
общежитии? Какие тут ус-
ловия?

— Первым делом я хочу 
поблагодарить наш студо-

Уютно, как дома
В новое общежитие Белорусского государственного университета физической культуры по улице 

Радужная, 25 продолжают заселяться студенты.

тряд, который хорошо по-
работал. Общежитие толь-
ко построилось, но в комна-
тах по приезде было убрано 
и чисто. 

Меня очень порадовали 
светлые просторные поме-
щения и наличие всех быто-
вых принадлежностей. Наш 
блок состоит из двух ком-
нат — из «трешки», где жи-
ву я, и «двушки». У нас своя 

ванная комната и своя кух-
ня. Есть холодильник, плита, 
вытяжка. Ну и, конечно, меня 
очень обрадовало, что в ин-
терьере комнат присутству-
ет символика БГУФК: што-
ры, постельное белье, по-
крывало в зеленых цветах и 
с фигурой бегуна с факелом 
в руке. Приятно, заходя в об-
щежитие, видеть это и вспо-
минать, в каком именно уни-
верситете ты учишься. Так-
же через этаж в здании на-
ходятся тренажерный зал и 
игровая комната. 

— Как считаете, повезло 
ли вам с соседками? 

— Да, конечно. Живу с 
двумя своими одногруппни-
цами, которые входят в со-
став национальной сборной 
Беларуси по лыжным гон-
кам. Девочки очень мотиви-
рованные, отзывчивые, до-
брые, дружелюбные. Не бы-
ло еще ни разу проблем 
и конфликтов. Поэтому я 
очень рада, что живу имен-
но с ними.

— Вы уже организовали 
свой быт?

— Мы с девочками до-
вольно чистоплотные. У нас 

нет графика по уборке, все 
дела сами собой распре-
деляются. Например, вче-
ра одна из нас подмела пол, 
сегодня другая. Вчера я вы-
брасывала мусор, а девочки 
мыли посуду. И так далее.

— Если бы нужно было 
сравнить родительский 
дом и общежитие, какие 
сходства и отличия вы бы 
выделили? 

— Конечно, дом — это дом, 
это семья, это дружелюбная 
обстановка. Но, заехав в об-
щежитие, мы навели свой 
уют, создали атмосферу, ко-
торая нам нравится, подру-
жились с девочками. Я бы не 
сказала, что моя жизнь до-
ма как-то сильно отличается 
от жизни в общежитии. По-
тому что здесь очень прият-
но: это, по сути, та же самая 
квартира и рядом доброже-
лательные люди. Мне здесь 
комфортно так же, как дома. 

— А вы предпочитаете 
готовиться к занятиям у 
себя в блоке или уходить в 
комнату самоподготовки?

— Все зависит от того, 
какая обстановка сейчас в 
комнате. Если здесь сидят 

девчонки, которые тоже ра-
ботают, мне комфортно уйти 
в отдельную комнату само-
подготовки и там заняться 
своими делами. Если нет, то 
мне так же хорошо остаться 
у себя в блоке.

— Удобно ли располо-
жение общежития? Что 
есть неподалеку?

— Хорошо, что рядом на-
ходится магазин. Мне очень 
нравится, что на террито-
рии нашего университе-
та множество спортивных 
комплексов: легкоатлетиче-
ский манеж, большой ста-
дион БГУФК, манеж для пла-
вания. Мне, как спортсме-
ну-ориентировщику, очень 
важно, чтобы рядом был 
стадион и хорошие условия 
для осуществления каче-
ственных тренировок. 

— Совпали ли ваши 
ожидания от общежития и 
реальность? 

— Признаться, я пред-
ставляла худший сцена-
рий. Я очень переживала, ка-
ким будет общежитие. Но те-
перь большую благодар-
ность хочу выразить нашему 
Президенту Александру 
Лукашенко. Мне нравится, 
что в Беларуси очень трепет-
но относятся к спортсменам. 
Студенты БГУФК могут жить 
в комфортных условиях. На-
ше общежитие очень удоб-
ное и комфортное, и я даже 
не ожидала, что мне здесь бу-
дет так спокойно и хорошо. 

Ксения ПЕТРОВСКАЯ,
фото БГУФК
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«Значительная часть об-
щего экспорта туристиче-
ских услуг Беларуси прихо-
дится как раз на экологиче-
ский туризм. В прошлом го-
ду он внес в общую копилку 
2,6 млн долл.», — проинфор-
мировала директор Департа-
мента по туризму Минспорта 
Ирина Воронович. По ее сло-
вам, в стране уже много сде-
лано именно для развития 
данного вида туризма, кото-
рый в определенной степени 
характеризует богатую уни-
кальными памятниками при-
роды Беларусь в сознании 
зарубежных гостей. Наблю-
дается постоянный рост за-
интересованности иностран-
цев в экотуризме на бело-
русской территории. «Возь-
мем, например, путешествия 
по болотам. Мы предлага-
ем эксклюзивные экскурсии 
по экологическим тропам — 
в других странах ничего по-
хожего и близко нет, — сде-
лала акцент Ирина Вороно-
вич. — Данный вид туризма 
к тому же ориентирован на 
самые разные социальные и 
возрастные группы. Мы со-
блюдаем общемировую тен-
денцию, заданную Всемир-
ной туристской организаци-
ей. Также значительное вни-
мание уделяем соблюдению 
принципа инклюзии. Наши 
экологические тропы обору-
дуются и для людей, имею-
щих какие-либо физические 
ограничения».

Статистика свидетель-
ствует о положительной ди-
намике востребованности 
экотуризма. В 2023 году 

экспорт услуг именно в дан-
ном виде туризма проде-
монстрировал темп роста к 
2022 году на уровне 131,4 %. 
За январь — май 2024 года 
по сравнению к отметке ана-
логичного периода преды-
дущего года экспорт вырос 
уже на 149,2 %. Однако эко-
туризм ныне стезя не толь-
ко для наших зарубежных 
гостей: все охотнее к нему 
приобщаются и белорусы.

Зовет афиша
Директор Департамен-

та по туризму в своем вы-
ступлении познакомила по-
путно и с афишей пред-
стоящих значимых тури-
стических мероприятий. К 
примеру, в этом месяце со-
стоится крупный межрегио-
нальный фестиваль «Дне-
провский сом» в Лоевском 
районе и масштабный зо-
офестиваль на столичной 
стритфуд-площадке. Го-
стей пригласят экологиче-
ские тропы «Слободковская 
гряда», «Парк Бельмонт», 
«Гора Маяк» туристическо-
го маршрута «Турбазовский 
рог». Под Осиповичами для 
грибников-фанатов и лю-
бителей бардовских песен 
организуют экофест «Тихая 
охота» (своеобразный ана-
лог бард-рыбалки на Чиги-
ринке). В рамках республи-
канской экологической ак-
ции «День без автомобиля» 
значится велопробег «Бе-
ларусь за чистый воздух» и 
открытие пешей эколого-
краеведческой тропы «Та-
инственный остров Ду» на 

территории заказника «Ос-
вейский». На официаль-
ном туристическом портале 
belarus.travel можно ознако-
миться с полным перечнем 
событий, запланированных 
на ближайшее время, и по-
добрать вариант на любой 
вкус. «Первый месяц осени 
отмечен еще одним знако-
вым туристическим событи-
ем. 28 сентября в республи-
канском заказнике «Ельня» 
пройдет популярный эколо-
гический праздник «Жураўлі 
і журавіны Міёрскага краю», 
собирающий гостей со всей 
страны и из-за рубежа, — 
информировала Ирина Во-
ронович. Отметив, что сре-
ди иностранных туристов в 
весенний и осенний перио-
ды, когда начинают массово 
мигрировать птицы, особен-
но востребована фотоохота. 
К нам приезжают с целью 
увидеть то, чего нет в других 
странах. Еще Ирина Никола-
евна подчеркнула, что в на-
правлении экологического 
туризма активно работает 
специальная рабочая груп-
па с целью более эффектив-
но использовать те особен-
ности белорусской приро-
ды, что отличают нашу стра-

ну от остальных. В первую 
очередь стоит назвать экс-
курсии по болотам. У нас бо-
лота сохранились во многих 
местах, а в ряде стран ниче-
го похожего уже нет. 

Ирина Воронович сооб-
щила, что по данной темати-
ке выпущено соответствую-
щее методическое пособие, 
а в прошлом году увидели 
свет подготовленные извест-
ным экскурсоводом Тамарой 
Федорцовой методические 
рекомендации проведения 
экскурсий экологической на-
правленности. Недавно бы-
ли опубликованы результа-
ты маркетингового иссле-
дования, содержащие оцен-
ку состояния и перспектив 
развития экотроп в Белару-
си. Руководитель туристиче-
ского департамента напом-
нила о существующем тре-
бовании, что водить публику 
по экологическим туристи-
ческим маршрутам, впрочем, 
как и по всем остальным, мо-
гут лишь только аттестован-
ные экскурсоводы. 

Еще были перечислены 
основные маркетинговые 
приемы, способные заин-
тересовывать туристов. От-
мечен факт, что год от года 

возрастает количество за-
явок в номинации «Объект 
экологического туризма» 
популярного конкурса «По-
знай, Беларусь». Номина-
ция была учреждена недав-
но, но быстро завоевала по-
пулярность. Если в 2022 го-
ду было подано 17 заявок, 
то в 2023-м — уже 27. В про-
шлом году победителем был 
признан заказник республи-
канского значения «Выдри-
ца» Светлогорского района. 
В числе дипломантов также 
оказались заказники «Сред-
няя Припять» и «Ольманские 
болота», грамотами отме-
чены «Аптекарский сад» из 
Мядельщины и «Парк живот-
ных» из Брестской области.

Первый заместитель ми-
нистра природных ресурсов 
и охраны окружающей сре-
ды Александр Корбут в сво-
ем выступлении сообщил, 
что сегодня в стране в нали-
чии 1354 объекта, относя-
щихся к особо охраняемым 
территориям, что составля-
ет примерно 9 % всей площа-
ди страны. На базе некоторых 
создана довольно неплохая 
инфраструктура, предназна-
ченная для приема туристов, 
разработан 81 туристический 
маршрут, оборудовано 18 
экологических троп. На сайте 
министерства есть специаль-
ная интерактивная карта, где 
можно узнать все возмож-
ные объекты посещения, ре-
жим их работы, или даже сра-
зу подобрать себе маршрут и 
заказать экскурсию.

Айда на остров Ду
Пользуясь случаем, Алек-

сандр Корбут представил 
открывающийся в конце ме-
сяца туристический марш-
рут по болоту Мох и экскур-
сию на необитаемый остров 
Ду. Остров весьма необыч-
ный, когда-то он был обита-
ем, и лишь в середине про-
шлого века люди его поки-
нули. В социальном плане 
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Экология рулит…
В сентябре акцент был сделан на экологическом 

туризме. По этому поводу в Национальном 

пресс-центре состоялась пресс-конференция 

«О развитии экологического туризма в Беларуси». 

Мероприятие подтвердило, что сентябрь как 

никакой иной месяц изобилует всевозможными 

тематическими событиями.
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факт довольно грустный, но 
вот для туриста обезлюдев-
ший остров, покрытый ро-
мантикой, — более чем при-
тягательная цель.

Также заслуживает внима-
ния маршрут, благодаря ко-
торому стало возможным 
совершить водное путеше-
ствие по реке от мемориаль-
ного комплекса Ола, по пу-
ти наблюдая потрясающие 
природные виды. Плюс но-
вое направление «Сябрын-
ский перекрёсток» в Нали-
бокском заказнике. Сейчас 
во многих заказниках взято 
за правило организовывать 
яркие туристические собы-
тия, проводить всевозмож-
ные праздничные мероприя-
тия. Ставится задача создать 
специальные кластеры, что-
бы предоставлять приехав-
шим гостям самый широкий 
спектр услуг и сервиса. Как 
это удалось на «Споровских 
сенокосах», где к организато-
рам фестиваля из тамошнего 
заказника активно подклю-
чаются местные предпри-
ятия сферы быта, досуга и 
размещения, службы прока-
та и развлечений. По словам 
первого замминистра, наши 
особо охраняемые террито-
рии в прошлом году посетили 
260 тысяч человек, 56 тысяч 
из них составили гости из-за 
рубежа. 

Игорь Романюк как раз и 
является руководителем за-
казника «Освейский», где в 
конце сентября открывают 
ту самую новую экотропу на 
крупнейшем острове Бела-
руси. «Сейчас завершается 
ее строительство, — сказал 
он журналистам на пресс-
конференции. — Саму тро-
пу мы обустроили, теперь 
ведется возведение мости-
ков, установка аншлагов и 
информационных знаков. В 
итоге появится 5-киломе-
тровая дорожка по острову 
Ду, общая площадь которо-
го около 5 кв. км. В ходе экс-
курсии можно будет осмо-
треть остров, познакомиться 
с его флорой. Остались там 
ещё и следы старых людских 
жилищ. Благодаря вот этой 
новой тропе и изменившей-
ся к лучшему логистике мы в 
перспективе надеемся уве-
личить поток туристов мини-
мум на 30 — 40 %». 

По его словам, ключевым 
маршрутом в заказнике ста-
нет «Освейский круиз», в ко-
торый и войдет посещение 
того необитаемого острова 
Ду. В этом году заказник по-
лучил новый катер на 11 пас-

сажирских мест, что позво-
лит организовать круизы для 
больших групп. В следую-
щем году возможно приоб-
ретение еще одного кате-
ра подобного типа. На бере-
гу Освейского озера завер-
шается строительство трех 
глэмпов —  кемпингов повы-
шенной комфортности. Они 
еще не введены в строй, а за-
явки на размещение туда уже 
поступают полным ходом. В 
этом году турпоток в заказ-
нике удалось увеличить в 3,5 
раза, на следующий год пер-
спективы роста тоже выгля-
дят оптимистично. Тем бо-
лее, что расценки на экскур-
сии в заказнике остаются 
весьма щадящие. Если при-
нимать во внимание, что его 
территория расположена у 
границы с Латвией и Росси-
ей, то вырисовываются и хо-
рошие перспективы возмож-
ного международного со-
трудничества. По крайней 
мере, с российской сторо-
ной, где в приграничном рай-
оне расположен аналогичный 
заказник. По словам Игоря 
Романюка, сейчас разраба-
тываются совместные планы 
по развитию туризма и науч-
ной деятельности для обоих 
заказников. На белорусской 
стороне сформировался сво-
еобразный кластер, включа-
ющий заказник, местные до-
ма культуры, маслосырзавод, 
мастерские ремесленников. 
Могут здесь предложить и 
своеобразный сафари-тур с 
возможностью увидеть круп-
ных лесных животных. 

Сохраняя природу
Напоследок руководитель 

заказника попросил всех ту-
ристов в ходе экскурсий ра-
деть не только о собственных 
впечатлениях и эмоциях, но 
и не забывать о сохранении 
природы. Привел пример, что 
когда на остров Ду свозили 
первых туристов, то с экскур-
сии те постарались вернуть-
ся на «материк» с букетами 
полевых цветов. Им идея по-
казалась красивой и роман-
тичной, но если все станут 
следовать подобному при-
меру, как бы в итоге наш за-
поведный остров вовсе не 
остался без растительности.

Директор государствен-
ного природоохранного уч-
реждения «Республиканский 
ландшафтный заказник «Озё-
ры» Дмитрий Морозик под-
черкнул: «заказник создавал-
ся в 1990 году именно с целью 
сохранить местную уникаль-
ную экосистему». Там ведет-

ся большая работа по эколо-
гическому просвещению и 
образованию как непосред-
ственно для туристов, так и 
среди местного населения. 
В заказнике оборудованы 2 
экологические тропы. Од-
на ведет от санатория «Озе-
ры», ей активно пользуются 
отдыхающие. Вторая проло-
жена для детей и инклюзив-
ных туристов. Имеются са-
фари-кэмперы и обустроен-
ные туристические стоянки, 
функционируют 2 визит-цен-
тра. Один предназначен для 
экскурсий и просветитель-
ских задач, во втором гости 
могут остановиться на про-
должительный срок. Тем бо-
лее в заказнике туристу есть 
чем заняться. Предлагают-
ся разнообразные экскур-
сии, возможны пешие и ве-
лосипедные прогулки, спла-
вы на байдарках. Еще заказ-
ник «Озерный» славится тем, 
что дает возможность совер-
шить путешествие сквозь за-
поведные места на дрезине 
по старой узкоколейке. Дли-
на пути составляет больше 
10 километров. В дороге 
предусмотрены 4 останов-
ки, в том числе и на самом 
длинном в стране узкоколей-
ном мосту. На тех останов-
ках гиды знакомят пассажи-
ров дрезины с особенностя-
ми местности. Подобные жи-
вые лекции на лоне природы 
идут «на ура».

Дмитрий Морозик подчер-
кнул, что спрос на туристиче-
ские предложения их заказ-
ника постоянно высок, порой 
бронирование осуществля-
ется на 2 месяца вперед. Так-
же разработан виртуальный 
экскурсионный тур по заказ-

нику, функционирует комна-
та экологической безопас-
ности. На этих точках лучше 
всего удается занять тури-
стов в ненастную погоду. 

Работа с клиентами тут 
выстроена в духе време-
ни: заявка, бронирование и 
оплата услуг полностью ав-
томатизированы. В итоге 90 
процентов приезжающих в 
кэмперы и на стоянки могут 
в глаза не видеть самих со-
трудников «Озерного». Ко-
нечно, это не означает, что 
за санитарным состоянием 
и порядком в заказнике сле-
дить не будут. 

Клюква
и не только

Заведующая сектором 
спорта и туризма Миор-
ского райисполкома Лари-
са Малецкая, разумеется, 
рассказывала о предстоя-
щем празднике «Жураўлі і 
журавіны Міёрскага краю». 
Некоторые культурные ме-
роприятия фестиваля на-
чинаются еще за неделю до 
официального открытия. Од-
нако не только ради клюквы 
стоит поспешить в Миоры. В 
районе есть 12 весьма при-
влекательных экологических 
маршрутов. Имеется даже 
свой водопад на реке Вята. 
Там установлены антиван-
дальные скамейки, инфор-
мационные знаки и стенды, 
подсыпана дорога, оборудо-
вано кострище. Вскоре поя-
вятся и беседки для отдыха. 

Но главной туристической 
«изюминкой» региона все же 
считается болото Ельня, рас-
кинувшееся на 20 тысячах 
гектаров. По нему проложен 
дощатый настил, установле-

на наблюдательная вышка. 
Всего здесь предлагают 6 ви-
дов экскурсий — можно про-
гуляться по комфортной тро-
пе, или путешествовать по 
глухим топям, облачившись в 
болотоступы. 

Всего на территории райо-
на насчитывается свыше сот-
ни болот. Осенью около 40 
тысяч серых журавлей оста-
навливаются там отдохнуть 
по пути на юг. Еще на тамош-
них болотах находятся самые 
крупные в стране плантации 
клюквы, брусники, дикой го-
лубики. Создана комфортная 
инфраструктура и для тех, 
кто решил приехать сюда на-
долго: открылись гостиница, 
кафе на 150 мест. В деревне 
Конахи развернулось строи-
тельство глэмпинга.

В завершение о главном: 
на особо охраняемые терри-
тории не получится попасть 
всем, кому вздумается и в ка-
ких угодно количествах. По 
словам представителя Мин-
природы, максимально воз-
можная нагрузка на каждый 
объект тщательно рассчиты-
вается и соблюдается. Еще 
всеми спикерами подчерки-
валось, что, отправляясь со-
зерцать красоты уникальной 
белорусской природы, ту-
ристам следует сделать все 
возможное, чтобы не нане-
сти урон уникальным памят-
никам и помочь сохранить то, 
что там имеется. Отличитель-
ные особенности экотуризма 
как раз и состоят в том, что-
бы предотвращать негатив-
ное воздействие на природу 
и побуждать широкую публи-
ку содействовать ее охране.

Виктор ВИКЕНТЬЕВ,
фото автора
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Неувядающие португалец 
Криштиану Роналду и хор-
ват Лука Модрич в очеред-
ной раз показали свой вы-
сокий класс. Лидер сборной 
Франции Килиан Мбаппе по-
пал под огонь критики. На-
циональная команда Грузии 
после фурора на ЕВРО-2024 
продолжила радовать своих 
поклонников. Что особенно 
приятно для нас — сборная 
Беларуси завершила между-
народное «окно» на первом 
месте в своей группе 3 (лига 
«С»). Ждем от дружины Кар-
лоса Алоса не менее успеш-
ного продолжения!

Мбаппе
не устрашает

Французы за прошедшую 
неделю провели два матча: 
уступили итальянцам (1:3) и 
взяли верх над бельгийца-
ми (2:0). Оба поединка лидер 
«трехцветных» Килиан Мбап-
пе завершил без результа-
тивных действий. Более того, 
форвард «Реала» почти все 
игровое время находился в 
тени. Вспомнить можно раз-
ве что нереализованный им 
выход один на один с голки-
пером бельгийцев Кастель-
сом и несколько промахов.

Многие начали задавать-
ся вопросом: а так ли хорош 
Мбаппе? Не начал ли он сда-
вать? В высоком классе Ки-
лиана усомнился даже зна-
менитый защитник сборной 
Франции прошлых лет Бик-
сант Лизаразю. «Мбаппе на-
пряжен, потому что не мо-
жет найти свою игру. Он уже 
не такой взрывной и смелый, 
каким был раньше. И не та-
кой устрашающий», — отме-
тил Лизаразю.

О проблемах с результа-
тивностью лидера сборной 
Франции порассуждал ее 
главный тренер Дидье Де-
шам. «Стоит ли беспоко-
иться? Нет. Килиан чувству-
ет себя хорошо. Что касает-
ся его безголевого периода 
— он очень требователен к 
себе, поэтому обязательно 
начнет забивать. Возмож-
но, Мбаппе получает чрез-
мерно много внимания. Тем 
не менее я повторюсь: сбор-
ная Франции всегда силь-
нее с Килианом в составе. Я 
уверен, что буквально через 
месяц он будет чувствовать 
себя гораздо лучше», — счи-
тает Дешам.

Сам Мбаппе отреагиро-
вал на критику СМИ и экс-
пертов такими словами: «Я 
нахожусь на том этапе сво-
ей жизни и карьеры, что уже 
не обращаю внимания на та-
кие вещи. Я прихожу, играю 
и стараюсь изо всех сил по-
мочь команде. То, что дума-
ют люди, меня беспокоит 
меньше всего».

Роналду ставит 
рекорды

Сборная Португалии в 
сентябрьских матчах одер-
жала две победы: над хор-
ватами (2:1) и шотландцами 

(2:1). В обоих поединках ре-
шающий второй гол пире-
нейцев забивал Роналду. В 
дуэли с «шашечными» Криш-
тиану здорово открылся в 
чужой штрафной и реализо-
вал «прострел» в штрафную 
от Нуну Мендеша — этот гол 
стал для форварда 900-м в 
карьере! В поединке с шот-
ландцами Роналду появился 
на поле лишь во втором тай-
ме. Занятно, что КриРо снова 
замкнул передачу в штраф-
ную от Нуну Мендеша. Здесь 
стоит добавить, что в этой 
игре также был момент, ког-
да Криштиану попал в штан-
гу. 39-летнего бомбардира 
все еще трудно сдержать.

«Две игры — две победы. 
Спасибо за всю поддерж-
ку, Португалия! Теперь у ме-
ня более 900 голов за карье-
ру. Я мечтал об этом, и у ме-
ня еще есть цели», — поде-
лился рекордсмен.

Главный тренер сборной 
Португалии Роберто Марти-
нес высоко оценил игру Ро-
налду: «Криштиану находит-
ся в хорошей форме. Мне 
понравился его настрой. 
Это исторический момент. 
900 голов — это невероят-
но! Также меня радует, что 
Роналду помогает молодым 
футболистам в раздевалке».

Модрич не угасает
Еще один ветеран — хор-

ват Лука Модрич — тоже вы-
соко держит планку. Накану-
не его 39-летия «шашечные» 
принимали сборную Польши. 
Матч получился очень упор-
ным, а единственный гол в 
нем оформил именно полу-
защитник «Реала». Вскоре 
после перерыва хорваты за-
работали право на стандарт 
в метре от штрафной площа-
ди соперников. Модрич эле-
гантным ударом перебро-
сил «стенку», после чего мяч 
«нырнул» точно в левую «де-
вятку» (1:0). Красота! В своем 
180-м поединке за сборную 
Лука принес ей победу.

Как долго Модрич смо-
жет продолжать блистать на 
футбольном поле? Вот что 
говорит сам игрок: «В моем 
возрасте трудно что-либо 
предсказать. Со мной никог-
да не угадаешь. Нужно идти 
матч за матчем. Пока я чув-
ствую себя так: если я полу-
чаю удовольствие на поле, я 
буду там. Если почувствую, 
что у меня больше нет энту-
зиазма, то никому не нужно 
будет говорить — я сам это 
пойму. Мое здоровье превы-
ше всего. Обо всем осталь-
ном я позабочусь сам».

Удаление – 

не приговор
Большое внимание во вре-

мя международной паузы 
было приковано к сборной 
Испании. Всем было инте-
ресно, продолжит ли Ямаль 
и Ко показывать такой же кра-
сочный футбол, как на «золо-
том» для них ЕВРО-2024. В 
первом матче у подопечных 
Луиса де ла Фуэнте это не 

особо получилось 
— дуэль с сербами 
завершилась безголевой ни-
чьей (0:0). Испанцы владе-
ли инициативой, много ата-
ковали, но так и не взлома-
ли эшелонированную оборо-
ну соперников.

Зато в поединке со швей-
царцами чемпионы Европы 
показали класс. По истече-
нии 15 минут игры футболи-
сты «Красной фурии» вели 
2:0. Сначала Ямаль эффек-
тно обыграл Фройлера и ис-
полнил заброс на дальнюю 
штангу под замыкание Хо-
селу (1:0). Затем контратака 
пиренейцев увенчалась уда-
ром Уильямса и добиванием 
Руиса (2:0). Перелом в игру 
могло внести удаление за-
щитника сборной Испании 
ле Нормана в середине пер-
вого тайма — Робен получил 
красную карточку за фол по-
следней надежды на Эмбо-
ло. Однако, даже оставшись 
в меньшинстве, подопечные 
Луиса де ла Фуэнты довели 
дело до разгрома. Швейцар-
цы мощно провели отрезок 
до перерыва. Амдуни создал 
несколько опасных момен-
тов и реализовал один из 
них. Но во втором тайме ис-
панцы отличились дважды, 
уничтожив интригу. Сверх-
быстрая контратака увенча-
лась «прострелом» Торреса 
и ударом в открытый угол во-
рот Руиса (3:1). Всего через 
три минуты очередной про-
вал «крестоносцев» привел к 
выходу один на один с голки-
пером Торреса (4:1).

«Мы делаем что-то важное 
для нашей страны, ведь лю-
ди могут идентифицировать 
себя с этой командой. Испы-
тываю огромную гордость 
за своих ребят и нашу сбор-
ную, которая никогда не пе-
рестает меня удивлять», — 
признался рулевой «Красной 
фурии» Луис де ла Фуэнте.

Грузия атакует
Блеснув на ЕВРО-2024, 

Кварацхелия и Ко вошли во 
вкус и продолжили показы-
вать класс в Лиге наций. За 
последнюю неделю коман-
да Вилли Саньоля одержа-
ла две победы — разгроми-
ла чехов (4:1) и одолела ал-
банцев (1:0).

В матче против сборной 
Чехии грузинам было нелег-
ко на старте игры, но они вы-
держали натиск соперника. 
Затем за дело взялся Ква-
рацхелия. Сначала Хвича за-
работал пенальти — ворвал-
ся в штрафную площадь и 
был сбит Крейчи. Сам по-
страдавший реализовал 
удар с «точки», пробив в пра-
вый нижний угол (1:0). Уже во 
втором тайме Кварацхелия 
отличным пасом отправил в 
рывок к чужим воротам Чак-
ветадзе — Георгий набрал 
отличную скорость, убежал 
от защитника и переиграл 
голкипера (2:0). Затем с ин-
тервалом в три минуты еще 
по одному голу забили Мика-
утадзе и Кочорашвили, обе-

спечив своей сборной побе-
ду. Чехи ответили лишь го-
лом престижа (1:4).

Поединок Албания — Гру-
зия в Тиране получился не 
таким зрелищным. Обе ко-
манды не спешили раскры-
ваться, осторожничали и 
выжидали, когда ошибет-
ся соперник. Когда на 71-й
минуте матча Кочорашви-
ли мощным ударом из-за 
пределов штрафной все-
таки поразил цель, это бы-
ло лишь первое попадание в 
створ от обеих команд (1:0). 
В концовке подопечные Вил-
ли Саньоля имели еще па-
ру шансов отличиться, но 
в итоге одержали победу с 
минимальным перевесом.

«За три года мы прош-
ли большой путь, многие ве-
щи не были видны со сторо-
ны. Я верил, что у этой ко-
манды есть будущее. Ребята 
сыграли на чемпионате Ев-
ропы, увидели, чего они мо-
гут добиться как команда, 
и обрели уверенность. Мне 
было интересно, как игро-
ки придут в сборную после 
ЕВРО-2024. Хочу поздравить 
их с тем, что они приехали с 
лучшим настроем и показа-
ли отличную игру», — заявил 
главный тренер сборной Гру-
зии Вилли Саньоль.

Лига наций

Лига «А»

Группа 1
 И В Н П М О

1. Португалия .............2 2 0 0 4-2 6

2. Хорватия .................2 1 0 1 2-2 3

3. Польша ...................2 1 0 1 3-3 3

4. Шотландия ..............2 0 0 2 3-5 0

12.10. Хорватия — Шотландия, 
Польша — Португалия.

Группа 2
9.09. Франция — Бельгия — 2:0 
(Коло Муани, 30, Дембеле, 57). Из-
раиль — Италия — 1:2 (Абу Фани, 
90; Фаджоли, 38, Кин, 62).

1. Италия ....................2 2 0 0 5-2 6

2. Франция .................2 1 0 1 3-3 3

3. Бельгия ..................2 1 0 1 3-3 3

4. Израиль ..................2 0 0 2 2-5 0

10.10. Италия — Бельгия, Израиль — 
Франция.

Группа 3
10.09. Нидерланды — Германия — 
2:2 (Рейндерс, 2, Думфрис, 51; Ун-
дав, 38, Киммих, 45+3). Венгрия — 
Босния и Герцеговина — 0:0.
1. Германия ................2 1 1 0 7-2 4

2. Нидерланды ............2 1 1 0 7-4 4

3. Босния ....................2 0 1 1 2-5 1

4. Венгрия ..................2 0 1 1 0-5 1
11.10. Босния и Герцеговина — Гер-
мания, Венгрия — Нидерланды.

Группа 4
1. Дания .....................2 2 0 0 4-0 6

2. Испания ..................2 1 1 0 4-1 4

3. Сербия ...................2 0 1 1 0-2 1

4. Швейцария .............2 0 0 2 1-6 0

12.10. Испания — Дания, Сербия — 
Швейцария.

Лига «В»

Группа 1
10.09. Албания — Грузия — 0:1 (Ко-
чорашвили, 71). Чехия — Украина — 
3:2 (Шульц, 21, 45+2, Соучек, 80-п; 
Ванат, 37, Судаков, 84).

1. Грузия .....................2 2 0 0 5-1 6

2. Албания ..................2 1 0 1 2-2 3

3. Чехия ......................2 1 0 1 4-6 3

4. Украина ..................2 0 0 2 3-5 0

11.10. Украина — Грузия, Чехия — 
Албания.

Группа 2
10.09. Ирландия — Греция — 0:2 
(Иоаннидис, 50, Дзолис, 87). Англия 
— Финляндия — 2:0 (Кейн, 57, 76).

1. Греция ....................2 2 0 0 5-0 6

2. Англия ....................2 2 0 0 4-0 6

3. Ирландия ................2 0 0 2 0-4 0

4. Финляндия ..............2 0 0 2 0-5 0

10.10. Финляндия — Ирландия, Ан-
глия — Греция.

Группа 3
9.09. Словения — Казахстан — 3:0 
(Шешко, 23, 28, 63). Норвегия — Ав-
стрия — 2:1 (Хорне, 9, Холанд, 80; 
Забитцер, 37).

1. Словения ................2 1 1 0 4-1 4

2. Норвегия ................2 1 1 0 2-1 4

3. Австрия ..................2 0 1 1 2-3 1

4. Казахстан ...............2 0 1 1 0-3 1

10.10. Австрия — Казахстан, Норве-
гия — Словения.

Группа 4
9.09. Турция — Исландия — 3:1 
(Актюркоглу, 2, 52, 88; Паульссон, 
37). Черногория — Уэльс — 1:2 (Ца-
май, 73; Мур, 1, Уилсон, 3).

1. Турция ....................2 1 1 0 3-1 4

2. Уэльс ......................2 1 1 0 2-1 4

3. Исландия ................2 1 0 1 3-3 3

4. Черногория .............2 0 0 2 1-4 0

11.10. Турция — Черногория, Ислан-
дия — Уэльс.

Лига «С»

Группа 1
1. Швеция ...................2 2 0 0 6-1 6

2. Словакия ................2 2 0 0 3-0 6

3. Азербайджан ..........2 0 0 2 1-5 0

4. Эстония ..................2 0 0 2 0-4 0

11.10. Словакия — Швеция, Эстония 
— Азербайджан.

Группа 2
9.09. Кипр — Косово — 0:4 (Му-
рики, 9-п, 21, Рахмани, 48, Делло-
ва, 55). Румыния — Литва — 3:1 
(Михэйлэ, 4, Марин, 87-п, Митрицэ, 
90+2; Кучис, 34).

1. Румыния .................2 2 0 0 6-1 6

2. Косово ....................2 1 0 1 4-3 3

3. Кипр .......................2 1 0 1 1-4 3

4. Литва ......................2 0 0 2 1-4 0

12.10. Кипр — Румыния, Литва — Ко-
сово.

Группа 3
1. Беларусь .................2 1 1 0 1-0 4

2. Болгария .................2 1 1 0 1-0 4

3. Северная Ирландия .2 1 0 1 2-1 3

4. Люксембург ............2 0 0 2 0-3 0

12.10. Беларусь — Северная Ирлан-
дия, Болгария — Люксембург

Группа 4
10.09. Латвия — Фареры — 1:0 
(Варслава, 64). Северная Македо-
ния — Армения — 2:0 (Барди, 70, 
Миовски, 79).

1. Северная Македония 2 1 1 0 3-1 4

2. Армения..................2 1 0 1 4-3 3

3. Латвия ....................2 1 0 1 2-4 3

4. Фарены...................2 0 1 1 1-2 1

10.10. Латвия — Северная Македо-
ния, Фареры — Армения.

Лига «D»

Группа 1
1. Сан-Марино ............1 1 0 0 1-0 3

2. Лихтенштейн ...........2 0 1 1 2-3 1

3. Гибралтар ...............1 0 1 0 2-2 1

10.10. Гибралтар — Сан-Марино.

Группа 2
10.09. Андорра — Мальта — 0:1 
(Камензули, 45).

1. Молдова .................1 1 0 0 2-0 3

2. Мальта ....................2 1 0 1 1-2 3

3. Андорра ..................1 0 0 1 0-1 0

10.10. Молдова — Андорра.

СНАЙПЕРЫ: Шешко (Словения) — 4, 
Исак, Дьёкереш (оба — Швеция), Ак-
тюркоглу (Турция), Ионнидис (Гре-
ция) — по 3.

Алексей ПИСЬМЕНКОВ

Матчи стартовых двух туров Лиги наций 
принесли много интересного

900 – счастливое
число Роналду
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В соперницах у нее была 
Камилла Рахимова, которую 
и простой не назовешь, но и 
непроходимой тоже. В то же 
время россиянка в послед-
нее время играет очень здо-
рово, победила на турни-
ре в той же Гвадалахаре, но 
только более низкого ранга, 
имеет за плечами серию из 
шести побед подряд. Сей-
час уже семи.

Уже по первому сету бы-
ла видно, что Азаренко что-
то беспокоит. Она выглядела 
далеко не лучшим образом, 
периодически морщилась. 
От боли? Тогда не хотелось 
про это думать, но в паузе 
между партиями (первую бе-
лоруска отдала без вариан-
тов) худшие опасения под-
твердились. Виктория вы-

звала на корт врача, которая 
почему-то не появлялась не-
сколько минут. Оказалось, 
ее беспокоит правое плечо. 
После некоторых манипуля-
ций она вышла на корт, од-
нако было видно, что каждое 
действие ей дается с усили-
ем. Когда же был проигран 
третий гейм подряд, бело-
руска вновь взяла медицин-
ский тай-аут, а затем приня-
ла решение сняться с мат-
ча (2:6, 0:3). Рахимова выра-
зила сочувствие экс-первой 
ракетке мира, сказав, что по-
бедить игрока такого уровня 
всегда почетно, но она хоте-
ла сделать это иначе. И по-
желала Виктории скорейше-
го выздоровления. Но Аза-
ренко очень серьезно нужно 
подумать над тем, что де-

лать дальше. Увы, годы идут, 
травм полно…

Св итолина
поставила точку

Тем временем еще од-
на известная теннисистка 
мучается с травмами. Речь 
об украинке Элине Свито-
линой. Экс-третья ракетка 
мира и бронзовый призер 
Олимпийских игр в Токио, 
чемпионка Итогового тур-
нира WTA-2018 досрочно за-
вершает сезон.

— У меня был неплохой се-
зон, но пришлось его закон-
чить, потому что травмиро-
валась, — сказала украин-
ка. — Завершить и этот год 
в топ-30 — это неплохой ре-
зультат, учитывая то, что я 
была больше времени трав-
мирована в этом сезоне. 
Олимпиада прошла непло-
хо. К сожалению, не смог-
ла принести медаль, но бы-
ли классные победы. Уда-
лось ли подойти к Играм на 
пике формы, учитывая трав-

му? Нет, на пике не удалось. 
Я не сыграла так, как хотела, 
и на следующих турнирах, 
потому что была травмиро-
вана. Хотелось большего, хо-
телось сыграть лучше. Сей-
час буду лечить свои травмы. 
Надеюсь, что смогу начать 
свой сезон лучше.

Напомним, Элина Свито-
лина перенесла операцию 
по ходу Открытого чемпио-
ната США, где дошла до тре-
тьего круга, проиграв тре-
тьей ракетке мира, амери-
канской теннисистке Кори 
Гауфф.

Соболенко отдыхает
Зато у Арины Соболен-

ко все в порядке. Она хо-
рошо отдыхает, и после по-
беды на US Open посетила 
модный показ в Нью-Йорке. 
Она в стильном черном пла-
тье появилась на презента-
ции Off-White. Это итальян-
ский бренд стритвир-одеж-
ды премиум-класса, ос-
нованный американским 
дизайнером Вирджилом Аб-
ло в Милане в 2012 году. На 
данный момент в мире от-
крыто 24 монобрендовых 
магазина.

В случае двух побед «бе-
ло-голубые» могут почти 
догнать убежавший вперед 
«Неман». Пока соперников 
разделяют восемь пунктов, 
но у столичной команды бы-
ло на четыре матча меньше. 
А соперники, на наш взгляд, 
более чем удобные для то-
го, чтобы пополнить копил-
ку. «Гомель» играет неста-
бильно, а «Днепр» проявля-
ет постоянство, правда, от 
которого его поклонникам 
одно расстройство, — ко-
манда не может победить 
с начала апреля. Судьба у 
«речников», прямо скажем, 
незавидная. «Минск» в по-
следнее время поднабрал 
вистов, опережает «Днепр» 
уже на +6.

Но вернемся к претенден-
там на награды. «Неману» 
нельзя терять и очка, чтобы 

вновь не уступить вершину 
турнирной таблицы. Ближай-
ший тур, как представляет-
ся, не грозит чем-то нехоро-
шим команде Игоря Ковале-
вича, поскольку в гости при-
едет «Ислочь». «Волки» никак 
не могут наладить игру в ата-
ке, а у гродненцев третья по 
силе оборона в высшей лиге. 
Сломить ее будет очень не-
просто. В то же время гости 
будут стараться отобрать оч-
ки, чтобы хоть как-то реаби-
литироваться в глазах бо-
лельщиков за неудачи.

«Торпедо-БЕЛАЗ» преды-
дущий тур пропускало, но, 
думаем, можно не волно-
ваться за потерю игрово-
го ритма. В паузе жодинцы 
провели спарринг с очень 
сильным конкурентом — мо-
сковским «Локомотивом». 
Поражение вскрыло недо-

статки в игре пока идущей 
второй команды, из-за кото-
рых она в последнее время 
потеряла немало очков.

Зато осечками конкурен-
та пользуется брестское 
«Динамо», которое сравня-
лось по набранным баллам с 
одноклубниками из Минска. 
Брестский экспресс дает 
сбои редко, а по игре в ата-
ке «западникам» просто нет 
равных. Они одержали уже 
немало крупных побед, бук-
вально засыпая чужие воро-
та мячами. Нынче подопеч-
ные Александра Бразеви-
ча отправятся в Новополоцк 
к аутсайдеру «Нафтану». Но 
нужно опасаться соперника, 
который на волне эйфории 
от назначения нового глав-
ного тренера (хорошо зна-
комого всем поклонникам 
белорусского футбола Иго-

ря Криушенко) может сы-
грать на порядок сильнее, 
чем это делает обычно.

Интересным видится об-
ластное дерби между «Слуц-
ком» и «Шахтёром». «Сахар-
ные» давно не знают неу-
дач, «горняки» выйдут на 
матч с новым главным тре-
нером Сергеем Подпалым. 
Тот, правда, нашел не луч-
шим состояние подопечных, 
а времени что-то исправить 
у него фактически нет и уже 
не будет. Солигорцы все 
ближе к тому, чтобы впер-
вые в своей истории «выле-
теть» из элиты отечествен-
ного футбола. Как говорит-
ся, доигрались… 

Обратим ваше внимание, 
что два матча 21-го тура вы-
несены на понедельник. Это 
сделано потому, что минское 
«Динамо» и «Гомель» про-
ведут междусобойчик 12-го 
числа. В то же время не очень 
понятно, а что мешает им сы-
грать 15-го? Это же нормаль-
ная европейская практика: 
проводить поединки через 
два дня на третий.

ЧЕМПИОНАТ БЕЛАРУСИ
Перенесенный матч 19-го матча. 
12.09. Динамо (Минск) — Гомель 
— матч завершился после подписа-
ния номера в печать.
21-й тур. 13.09. Слуцк — Шахтер 
(Солигорск) (городской стадион, 
17.00; судьи — П.Коронец, В.Русак, 
В.Фомин, инспектор — Ю.Майстров). 
14.09. Сморгонь — Торпедо-БЕ-
ЛАЗ (Жодино) (стадион «Юность», 
15.00; В.Полтаржицкий, Д.Головач, 
Д.Загорельский; А.Брайчевский), 
Арсенал (Дзержинск) — Славия 
(Мозырь) (Борисов, городской ста-
дион, 17.00; А.Шипица, С.Гидревич, 
С.Фиринович; Г.Вербицкий), Не-
ман (Гродно) — Ислочь (Минский 
район) (ГОКЦОР, 21.00; А.Лашук, 
А.Полуянов Д.Емельянчиков; 
А.Евневич). 15.09. Нафтан (Ново-
полоцк) — Динамо (Брест) (ста-
дион «Атлант», 16.00), БАТЭ (Бори-
сов) — Витебск («Борисов-Арена», 

17.30). 16.09. Минск — Гомель (СОК 
«Олимпийский», 17.00), Динамо 
(Минск) — Днепр (Могилёв) (ста-
дион «Динамо», 20.30).

ТАБЛИЦА РОЗЫГРЫША

 И В Н П М О

1. Неман ....................19 14 1 4 28-14 43

2. Торпедо-БЕЛАЗ ......19 12 3 4 24-13 39

3. Динамо Мн .............15 10 5 0 28-8 35

4. Динамо Бр .............20 10 5 5 43-21 35

5. Арсенал .................20 9 4 7 23-22 31

6. Слуцк .....................20 9 2 9 22-33 29

7. Витебск ..................20 8 5 7 19-17 29

8. Гомель ...................19 7 7 5 26-16 28

9. Славия ...................20 7 6 7 23-23 27

10. Ислочь .................20 6 7 7 20-19 25

11. БАТЭ ....................20 5 6 9 20-22 21

12. Сморгонь .............19 4 8 7 22-32 20

13. Нафтан .................18 3 7 8 17-25 16

14. Минск ..................19 3 6 10 15-27 15

15. Днепр ..................20 1 6 13 17-39 9

16. Шахтёр ................20 5 4 11 16-32 -1

БОМБАРДИРЫ: Эффаге (Гомель) 
— 13 мячей, Корцов (Динамо Бр), 
Шестюк (Ислочь) — по 10, Гордей-
чук (Динамо Бр), Савицкий (Неман) и 
Скавыш (Торпедо-БеЛАЗ) — по 9.

ГОЛ+ПАС: Барковский (Динамо Бр) 
— 17 (7+10), Эффаге (Гомель) — 15 
(13+2), Корцов — 13 (10+3), Гордейчук 
(оба — Динамо Бр) — 12 (9+3), Са-
вицкий (Неман) — 11 (9+2).

ПЕРВАЯ ЛИГА
24-й тур. 11.09. БАТЭ-2 (Борисов) 
— Динамо-2 (Минск) — 0:5. 13.09. 
Энергетик-БГУ (Минск) — Локо-
мотив (Гомель) (стадион РЦОР-БГУ, 
17.00), Барановичи — АБФФ U-17 
(Минск) (стадион «Локомотив», 
17.00), Волна (Пинск) — Торпедо-
БЕЛАЗ-2 (Минск) (стадион «Вол-
на», 17.00). 14.09. Молодечно-2017 
— Слоним-2017 (городской стади-
он, 13.00), Нива (Долбизно) — Бел-
шина (Бобруйск) (городской стади-
он, 15.00), Шахтёр-2 (Солигорск) 
— Лида (стадион «Шахтер», 16.00). 
15.09. Макслайн (Витебск) — Бум-
пром (Гомель) (искусственное поле 
ЦСК «Витебский», 13.30), Островец 
— Орша (стадион АСК, 16.30).
1. Молодечно-2018 .....23 17 5 1 47-16 56

2. Нива ......................23 14 7 2 52-21 49

3. Белшина ................22 16 3 3 54-23 46

4. Волна ....................22 13 3 6 44-28 42

5. Динамо-2 ...............24 12 3 9 40-28 39

6. Макслайн ...............21 12 3 6 39-18 39

7. Островец ...............23 10 6 7 32-34 36

8. БАТЭ-2 ...................24 10 6 8 31-31 36

9. Бумпром ................23 9 5 9 35-26 32

10. Орша ...................23 7 9 7 25-29 30

11. Лида ....................22 9 3 10 24-26 30

12. Шахтёр-2 .............22 6 4 12 25-37 22

13. Локомотив ............22 4 8 10 27-35 20

14. Торпедо-БЕЛАЗ-2 ...22 5 3 14 26-54 18

15. АБФФ U-17 ...........22 5 3 14 22-38 18

16. Барановичи ..........23 4 5 14 13-41 17

17. Слоним-2017 .........23 2 6 15 18-49 12

18. Энергетик-БГУ ......22 4 6 12 22-42 8

МИНИ-ФУТБОЛ
Чемпионат Беларуси. 2-й тур. 
14.09. ЦКК (Светлогорск) — ВРЗ 
(Гомель) (спортзал ДЮСШ-2, 12.30), 
Витэн (Орша) — Столица (Минск) 
(спорткомплекс «Олимпиец», 14.00), 
Минск — Борисов-900 (спорт-
комплекс МАПИД, 16.00), Динамо-
БНТУ (Минск) — Охрана-Динамо 
(Минск) (спорткомплекс «Политех-
ник», 18.00). 15.09. УВД-Динамо 
(Гродно) — БЧ (Гомель) (спортком-
плекс «Виктория», 13.00), Дорожник 
(Минск) — Меркурий-ГТК (Брест) 
(спорткомплекс МАПИД, 15.00).

Виктория Азаренко вновь заставляет переживать 

своих поклонников. После мигрени, которая 

помешала ей нормально играть на Открытом 

чемпионате США, белорусская теннисистка 

не смогла завершить поединок второго круга 

на турнире в Гвадалахаре.

Вновь проблемы со здоровьемВновь проблемы со здоровьем
Материалы полосы подготовил Андрей ПЕТРОВ

«Динамо» вернулось!

Наконец-то! Минское «Динамо», не игравшее в национальном футбольном 

чемпионате с начала второго круга, вернулось на привычную орбиту. 

Вчера поздно вечером подопечные Вадима Скрипченко провели пропущенный 

матч из 19-го тура с «Гомелем», а 16 сентября встретятся с «Днепром».



12 № 70 (13925) Пятница, 13 сентября 2024 г.Спортивная панорама |  Фигурное катаниеФигурное катание

5 — 8 сентября состоялся первый этап открытого Кубка 

Республики Беларусь по фигурному катанию. Больше 50 

спортсменов — кандидаты в мастера спорта и мастера спорта 

— показали свою форму в одиночном и синхронном катании, 

а также в танцах на льду. Фигуристам в течение сезона нужно 

будет пройти четыре таких этапа и заключительный — финал. 

«Результаты спортсменов бу-
дут улучшаться в течение сезона, 
но наши ребята хорошо готовы уже 
и к первому этапу», — отметила на 
старте турнира Ольга Уважаная, 
председатель директората ОО «Бе-
лорусский союз конькобежцев» по 
фигурному катанию на коньках.

Соревнования проходили в Мин-
ске на ледовой арене учрежде-
ния «СДЮШОР по фигурному ката-
нию». Параллельно с Кубком и юные
спортсмены на этой же площадке 
участвовали в Первенстве Респуб-
лики Беларусь «Звёздочка». К нему 
допустились фигуристы категории 
танцы на льду первого спортивно-
го, третьего спортивного и первого
юношеского разрядов. 

Республиканские соревнования 
«Кубок Республики Беларусь по фи-
гурному катанию» — первый офици-
альный старт у белорусских фигури-
стов в сезоне 2024/25. Однако новый 
год в мире фигурного катания Бе-
ларуси открылся еще 25 августа. В 
этот день в Гродно состоялись рес-
публиканские соревнования «Кубок 
Единства». В турнире принимали 
участие кандидаты в мастера спор-
та и обладатели всех юношеских и
спортивных разрядов.

Разная подготовка
У всех спортсменов подготовка 

проходила по-разному. В каждой 
группе — свой учебно-тренировоч-
ный план на летний период. 

«У национальной команды по фи-
гурному катанию с июня по июль про-
ходили сборы в спортивном комплек-
се «Раубичи», — рассказывает глав-
ный тренер национальной команды 
по фигурному катанию Олег Васи-
льев. — Далее спортсмены две неде-
ли тренировались на «Минск-Арене». 
После этого с 1 по 18 августа мы про-
водили подготовку в России в горо-
де Кисловодск. На высоте 1240 ме-
тров на одной из лучших российских 
спортивных баз фигуристы очень

плодотворно поработали и заряди-
лись высокогорной активностью. По-
сле 19 августа уже в Минске нача-
лась подготовка непосредственно 
к первому этапу Кубка Беларуси
по фигурному катанию».

Медовый старт
Открыло турнир жен-

ское одиночное ката-
ние. Среди мастеров 
спорта явную побе-
ду одержала много-
кратная чемпионка Бела-
руси Виктория Сафонова. Разница 
со вторым местом — почти 50 бал-
лов. Серебряным призером стала 
воспитанница СДЮШОР по фигур-
ному катанию Елизавета Костюк. 
Третье место завоевала представи-
тельница Брестской области Анна 
Калинка.

«Я очень рада, что наконец-то на-
чались соревнования, ведь появился 
стимул еще больше работать, — де-
лится впечатлениями победительни-
ца после первого старта в сезоне. — 
Как и всегда, мне очень понравилось 
выступать в Минске. Для начала се-
зона я показала себя в целом непло-
хо. Было не все идеально. Есть над 
чем работать в течение года». 

«В произвольной программе Вик-
тория Сафонова попробовала сде-
лать четверной прыжок, — упомянул 
главный тренер национальной ко-
манды по фигурному катанию Олег 
Васильев. — На соревнованиях у 
спортсменки получилась не очень 
удачная попытка, однако на трени-
ровках мы зафиксировали чистое ис-
полнение. В общем, в арсенале фи-
гуристки такой прыжок есть. Просто, 
возможно, нервная обстановка пер-
вого старта не позволила ей сделать 
свою лучшую попытку. Все осталь-
ное Виктория сделала очень хорошо. 
Короткую программу спортсменка 
откатала чисто, показав один из луч-
ших результатов в истории своего 
катания. Произвольную программу,

за исключением не очень удач-
ной попытки четверного прыжка,
показала хорошо.

Главный тренер национальной ко-
манды похвалил и юниорок. «Де-
вушки отлично показали себя. Хо-
рошо выглядят и прыгают. Видно, 
что катаются с удовольствием», —
сказал Олег Васильев. 

В категории кандидатов в масте-
ра спорта первое место заняла вос-
питанница РЦОП по велосипедному 
и ледовым видам спорта Елизавета 
Пикулик. Серебряную награду заво-
евала 11-летняя фигуристка Варва-
ра Стахович, будучи младше побе-
дительницы на четыре года. Обла-
дательницей «бронзы» стала Ксения 
Клепчукова. Обе призерки занима-
ются в СДЮШОР по фигурному ка-
танию под руководством тренера 
Елены Гулицкой.

Продолжился Кубок Беларуси 
одиночным катанием у мужчин. Ма-
стер спорта, победитель республи-
канских и международных соревно-
ваний Евгений Пузанов стал обла-
дателем «золота». На втором месте 
расположился Василий Борохов-
ский, победитель I зимних между-
народных спортивных игр «Дети 
Приморья». Бронзовую медаль за-
воевал воспитанник РГУОР Георгий 
Козловский. 

«Первый старт в новом сезоне 
прошел достаточно удачно, — отме-
тил победитель среди мужчин Евге-
ний Пузанов. — Не все получилось: 
есть свои плюсы и минусы. Однако 
баллами доволен. Я благодарен за 
такой результат каждому, кто мне в 
этом помогал».

Главный тренер национальной ко-
манды по фигурному катанию Олег 
Васильев заострил внимание на том, 
что из пяти выступавших мужчин 
трое включили в свою короткую про-
грамму тройной аксель. «Это очень 
хорошо. Считаю, что, если большая 
часть мужчин уже включает в свою 
короткую программу один из эле-
ментов ультра-си (элементы повы-
шенной сложности), это показатель 

хорошего уровня белорусского ката-
ния. Не у всех прыжки получились, но 
в любом случае попытки были про-
дуктивные. Например, Василий Бо-
роховский впервые пытался сделать 
тройной аксель в соревновательном 
режиме — и для него эта попытка
была одна из лучших».

В мужском одиночном катании 
среди кандидатов в мастера спорта 
соревновались два участника. По-
беду одержал Иван Зубкевич. Вто-
рое место занял Прохор Прусаков.

Золотыми призерами и един-
ственными участниками в катего-
рии «мастера спорта» стали пред-
ставители танцев на льду Екатери-
на Андреева и Дмитрий Блинов. В 
юниорах соревновались три танце-
вальные пары. Первое место заняли 
Виктория Пласконная и Владислав 
Сытик, «серебро» завоевали Каро-
лина Красовская и Егор Трацевский, 
а «бронзу» — Варвара Равгень и
Михаил Прусенков.

Синхронное катание пред-
ставляла команда кандида-

тов в мастера спорта «Ка-
мелия», состоящая из 17
спортсменок.

Цели на сезон 2024/25
«Наша цель — хорошо кататься, 

прогрессировать и улучшать все 
свои показатели, — отметил Олег 
Васильев. — Программы в целом 
должны быть более интересные, вра-
щения — на максимальных уровнях. 
Глобальная задача для белорусско-
го спорта — это вернуться на меж-
дународную арену. Сезон-20 24/25 
можно назвать отборочным для 
Олимпийских игр-2026. Для нача-
ла нам нужно набрать технический 
минимум, чтобы попасть на чемпио-
нат мира, а на ЧМ — завоевать квоты 
на Олимпиаду. Текущий сезон очень 
ответственный. Если нас допустят 

к международным турнирам, то 
задача будет стоять, безуслов-
но, следующая: получить макси-
мальное количество квот для уча-
стия в Олимпийских играх. В слу-

чае, если «дорогу» не откроют, оста-
нется надежда на турнир Nebelhorn 
Trophy, который пройдет в Обер-
стдорфе (Германия) в конце сентя-
бря 2025 года. Там будет послед-
няя возможность заработать квоты
на Олимпиаду-2026. 

Ксения ПЕТРОВСКАЯ,
фото автора

Фигуристы 
открыли сезон 
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Состав, подающий надежды 
В воскресенье, 15 сентября, «Минчанка» стар-

тует в Открытом чемпионате России «PARI Супер-
лига». Первый матч белоруски проведут на до-
машней площадке в столичном Дворце спор-
та (пр-т Победителей, 4) против калинин-
градского «Локомотива» — обладателя 
серебряных медалей минувшего сезо-
на. Далее подопечных Ольги Пальчев-
ской ждет выездной поединок против 
саратовского «Протона» (20 сентября) 
и домашняя встреча с «Уралочкой» из 
Екатеринбурга (25 сентября). Первый 
круг завершится 8 декабря гостевым по-
единком с командой из Челябинска «Дина-
мо-Метар». Итоги регулярного чемпионата бу-
дут известны 6 марта. Параллельно «Минчанка» 
сыграет в чемпионате и Кубке Беларуси. 

В прошлом сезоне по итогу предварительно-
го этапа наша команда заняла 13-е место и про-
должила свой путь в финальном этапе за 9 — 14-е 
места. По итогу игр плей-аута подопечные Ольги
Пальчевской все же сохранили за собой 13-е место. 

В новом сезоне-2024/25 перед девушками сто-
ит задача попадания в первую десятку, а еще 
лучше — в восьмерку. Об этом СМИ рассказала
главный тренер команды Ольга ПАЛЬЧЕВСКАЯ: 

— Мы готовы к новому сезону. Планомерно и 
плодотворно поработали во время предсезонки 
— подготовительный наш период. Сейчас больше 
занимаемся взаимодействиями команды. Если го-
ворить о выступлении в Суперлиге, я думаю, хоро-
ший результат для нас — попадание в десятку, от-
личный результат — попадание в восьмерку. Мне 
нравится самоотдача команды, все понимают, для 
чего они трудятся, все стараются уделять внима-
ние своему здоровью. Я думаю, у этого коллектива
может неплохо все получиться в этом сезоне. 

Алла ТЕТЕРИНА, генеральный секретарь Бе-
лорусской федерации волейбола, также верит в 
успех наших чемпионок:

— «Минчанка» — это наш бренд, наша лучшая 
женская команда, наша гордость. Она сейчас 
укрепилась, и мы верим, что «Минчанка» в этом 
году будет достойно представлять Республи-
ку Беларусь в Суперлиге России. Все готовятся, 
все усиливаются, конкуренция в этом году будет 
очень серьезная.

«В российской Суперлиге хочется пробиться 
в плей-офф. Был сбор в Островце, матчи за ко-
манду Беларуси. Игроки получили позитивный 
заряд, горим желанием продуктивно провести 
предстоящий сезон», — поделилась центральная
блокирующая «Минчанки» Надежда СТОЛЯР.

На пути к национальному трофею
Белорусская федерация волейбола провела 

жеребьевку предварительного этапа Кубка Ре-
спублики Беларусь, который пройдет в Минске. 
Первый тур — с 4 по 6 октября, второй — с 8 по 10 
ноября. Мужские команды «Столица» и «Минск» 
сыграют в одной группе «В». 

Волейбольный клуб «Минск» также представят 
женские команды «Минчанка» и «Минчанка-2».

Подопечные Ольги Пальчевской присоединят-
ся к розыгрышу национального трофея в фина-
ле в связи с участием в PARI Суперлиге. «Минчан-
ка-2» начнет борьбу с предварительного этапа

в группе «В». 
Предварительный этап Кубка Респу-

блики Беларусь проводится по круговой
системе в два круга. 

Команды у мужчин, занявшие пер-
вые места в своих группах, выходят в 
финальный этап. Команды, занявшие 
второе место в группах, проходят в

полуфинальный этап.
Команды у женщин, занявшие первое 

место в группе, проходят в финальный этап. 

Юные таланты 
ОО «Белорусская федерация волейбола» про-

ведет всем уже знакомый турнир «Талант» сре-
ди девушек. В турнире примут участие девуш-
ки не младше 2010 г.р. и не старше 2005 г.р. В 
списке участников восемь команд. Волейболь-
ный клуб «Минск» представят волейболистки ду-
блирующей команды «Минчанка-2». Соперни-
чать наши девушки будут с такими командами, 
как РГУОР-2008 (Минск), «Коммунальник-Моги-
лёв-2» (Могилёв), ОСДЮШОР-Коммунальник-
ГрГу-2 (Гродно), «Катюша» (Орша), РГУОР-2009 
(Минск), СДЮШОР-Виктория-Прибужье (Брест) и
«Жемчужина-Полесья-2» (Мозырь). 

Турнир состоится на базе физкультурно-спор-
тивного комплекса «Олимпик Арена» с 17 по 19 
сентября. 

Расписание первого игрового дня: 15.30 — 
«Минчанка-2» (Минск) — РГУОР-2009 (Минск).

Анонс матчей
13 сентября в Могилёве стартует турнир среди 

мужских команд, посвященный памяти Героя Со-
ветского Союза разведчика Льва Ефимовича Ма-
невича. Волейбольный клуб «Минск» представит 
молодежная команда «Минск» (ранее «МАПИД»). 

13 сентября в 19.00 

«Коммунальник-Могилёв» (Могилёв) —  «Минск» (Минск)

14 сентября в 14.00

«Энергия» (Гомель) — «Минск» (Минск)

15 сентября в 11.00 

«Марко-ВГТУ» (Витебск) — «Минск» (Минск)

В Бресте пройдет турнир памяти Сергея Ха-
ритоновича Федорука, где участие примет
«Минчанка-2».

13 сентября в 16.00 

«Минчанка-2» (Минск) — «Коммунальник-ГрГу» (Гродно)

14 сентября в 11.00 

«Минчанка-2» (Минск) — «Искра» (Жлобин)

Россия. Суперлига 

15 сентября в 17.00

«Минчанка» (Минск) — «Локомотив» (Калининград)

Валерия ФИЛИПКОВА 

пор-
н-

я 

-
на-

в груп
П

б

мес

мяч над сеткой

В ближайшие выходные нас ожидает много волейбола. 

«Минчанка-2» представит волейбольный клуб «Минск» в Бресте. 

Молодежная команда «Минск» отправится покорять турнир 

в Могилёве. Но самое долгожданное событие — это первый 

матч «Минчанки» в PARI Суперлиге-2025. Давайте подробнее 

ознакомимся с расписанием, кто где и когда сыграет. 
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По словам председателя 
БФГ, «Гомель» не участвует 
в турнире, поскольку не спо-
собен навязать достойную 
конкуренцию:

«Мы дали команду моло-
дых ребят из Минска, но им 
это не понравилось, так как 
посчитали, что это база СКА. 
«Гомель» мы не дали, так как 
сейчас у них слабая команда. 
Не хотелось бы смотреть, как 
наши клубы проигрывают на 
российской арене», — заявил 
Владимир Коноплёв.

Глава БФГ также рассказал 
о сложной международной 
ситуации:

— На данный момент пер-
спектив участия в крупных 
турнирах практически нет. 
Ни в Европе, ни в мире, ни 
на Олимпиаде. Мы неодно-
кратно обращались в меж-
дународные организации, 
включая МОК, но получаем 
лишь отписки, ссылаясь на 
решение Международного 
олимпийского комитета. Бу-
дем работать с нашим олим-
пийским комитетом и искать 
пути для диалога с Томасом 
Бахом.

Добавлю, что в новом се-
зоне SEHА-лиги от Белару-
си будут участвовать «Меш-
ков Брест», СКА и «Машека».

Первый тур стартует 22
сентября.

 ► Тем временем лидеры бе-
лорусского первенства, БГК 
и СКА, делают выводы о про-
шедшем Суперкубке стра-
ны. Напомню, победу в тур-
нире одержали «мешковцы», 
обыгравшие «армейцев»
со счетом 34:25.

Главный тренер БГК Эду-
ард Кокшаров отметил: «Я 
максималист. Хочу, чтобы 
все делали так, как мы натре-
нировали. Стараюсь, чтобы 
игроки держали концентра-
цию все 60 минут. Мы идем 
по своему плану, настраива-
емся на игру, неважно, какой 
соперник перед нами».

Правый крайний брест-
чан Максим Баранов о про-
тивостоянии с минчана-
ми сказал следующее: «Мы 
всегда к матчам со СКА под-
ходим с максимальной кон-
центрацией. Хороший кол-
лектив у них, просто они 
допустили много ошибок, 
которыми мы воспользова-
лись. СКА уважаю, но празд-
нуем сегодня мы, потому что 
больше хотели выиграть».

Тем временем в стане 
«армейцев» строят новую 
команду. Им не привыкать

— СКА из года в год теряет 
кадры, распродавая игро-
ков за границу. Рулевой 
минчан Дмитрий Никулен-
ков поделился трудностями, 
с которыми сталкивается 
клуб в плане формирования
состава:

— Первая игра в полном 
составе показала много хо-
рошего и много ошибок. Ле-
том было мало времени на 
полноценную работу из-за 
участия игроков в матчах 
сборной. Мы разделились 
на два состава: одни играли 
в Чехове, другие — в Бресте. 
Год, два, три мы работаем с 
молодыми игроками, вкла-
дываем в них силы и время, а 
затем они покидают коман-
ду. Конечно, хотелось бы, 
чтобы они оставались доль-
ше, ведь они показывают
прогресс.

И все же, несмотря на 
трудности, Никуленков до-
волен самоотдачей своих 
подопечных:

— Я сказал ребятам в раз-
девалке: никаких иллюзий, я 
видел, как вы боролись — 
это самое важное для меня. 
Мы снова начинаем работу, 
и будем вести её до послед-
ней игры. К маю эта команда 
станет гораздо сильнее.

ЧЕМПИОНАТ 

БЕЛАРУСИ

МУЖЧИНЫ.

Первый этап
11.09. Брест, ДС «Виктория». 
Мешков Брест — Машека — 43:18 
(21:7).
БГК: Заболотин, Мацкевич, Чмель; 
Будейко (3), Драгашевич (6), Лазо-
вич, Шкуринский, Степанович,  Жила 
(3), Матияшевич (7), Шумак (5), Са-
ликов (9), Баранов (4), Вергейчик (2), 
Куран (3), Юссеф (1).
МАШЕКА: Сукало, Рублевский, Ко-
тов; Цыганков (2), Караба (1), Сотник 
(2), Чайковский (3), Волков, Ковалев-
ский (3), Капаев, Коваленко, Аста-
пов, Парфенчик (2), Богданович, По-
будей (1), Секерич (4).
11.09. Молодечно, СРЦ «Олим-
пик-2011». МОГК — БГУФК-СКА-
РГУОР — 36:37 (18:19).
МОГК: Вольский, Селях; Бородич (2), 
Герман, Курьянович, Близнюк, Бочко 
(2), Бабрович (11), Дурнев, Якимович 
(3), Зеневич (8), Белый (4), Кривченя, 
Королёв, Ампилогов (1), Дмитрусик (5).
БГУФК: Алимирзоев, Пуговский; 
Кондратюк (1), Петриман, Дорохо-
вич, Брага (7), Покрышко (2), Поков 
(14), Бурчак, Шульга, Цяк, Хвоенок 
(5), Лабор (2), Балык (3), Бодилов-
ский, Курнев (3).
11.09. Минск, Дом гандбола. СКА-
Минск — Гомель — 36:24 (17:14).
С КА: Колос, Ковалёв; Барбашин-
ский (2), Баранчик, Шепеленко, Ца-
рёв, Камышик (2), Матвеенко (1), 
Рабчинский (12), Немков (8), Петро-

вич (1), Пушкин, Ладутько (1), Удове-
ня (4), Карпилович (5), Ермаков.
ГОМЕЛЬ: Барашков, Подосинов (1), 
Минченко; Журов (1), Кравцов, Кар-
набедин, Капуза, Траянович, Кра-
совский (2), Зинченко, Михальчук (5), 
Пилюк (3), Пешкур, Крупский, Коже-
дуб (6), Шафалович (6).
Турнирное положение команд:
1. Мешков Брест — 4 очка (2 игры). 
2. СКА-Минск — 4 (2). 3. Машека — 4 
(3). 4. Кронон — 2 (2). 5. БГУФК-СКА 
— 2 (3). 6. Гомель — 2 (3). 7. МОГК — 0 
(3). 8. Аист Китая — 0 (0).
СЛЕДУЮЩИЙ МАТЧ: 14.09. Маше-
ка — СКА-Минск (14.30)

 ► «Городничанка» объяви-
ла о подписании контрак-
та с правой полусредней
Наталией Даньшиной.

32-летняя российская лев-
ша в минувшем сезоне вы-
ступала за «Динамо-Синару» 
и «Астраханочку». Но про-
вела на площадке всего 206 
минут и забросила 6 мячей. 

Даньшина является вос-
питанницей волгоградской 
школы гандбола. Ранее по-
лусредняя уже выступала в 
белорусском чемпионате за 
БНТУ-БелАЗ и «Гомель».

Материалы полосы 
подготовил Ян БОГИРОВ

Лучшие команды континента бу-
дут определять сильнейшего в 65-й 
раз в истории. Розыгрыш с «Фина-
лом четырёх» — 16-й по счёту. В се-
зоне-2024/25 произошла ощутимая 
рокировка участников. Вместо «Ки-
ля» в турнире от Германии выступа-
ет «Берлин». При этом хотя бы од-
ного из северных грандов — «Киля» 
или «Фленсбурга» — не будет в ЛЧ 
впервые за 22 года!

У Франции «Нант» сыграет вме-
сто «Монпелье», у Португалии 
«Спортинг» — вместо «Порту», у Да-
нии «Фредерисия» — вместо «Гуд-
ме». Международная замена: вме-
сто словенского «Целе» выступит
«Динамо» из Бухареста.

Регламент турнира остался преж-
ним. Сначала 14 туров на групповом 
этапе. По две лучшие команды из 
каждого октета напрямую попада-
ют в четвертьфинал, места с 3-го по 
6-е рубятся в перекрёстном первом 
раунде плей-офф. Затем — 1/4 фи-
нала, после которого «Финал четы-
рёх». К слову, решающий уикенд ЛЧ 
пройдет традиционно в Кёльне 14 — 
15 июня.

Стоит добавить, что перед стар-
том турнира ЕГФ представила рей-
тинг силы. Его возглавила испан-
ская «Барселона», победившая 
в прошлом сезоне. В топ-3 вош-
ли венгерский «Веспрем» Ники-
ты Вайлупова и датский «Ольборг».

Дальше расположились «Магде-
бург», «ПСЖ», «Пик», «Берлин» и 
«Кельце» Артёма Королька.

ЛИГА ЧЕМПИОНОВ

МУЖЧИНЫ

Групповой раунд. 1-й тур
Группа «А»

11.09. ПСЖ (Франция) — Еврофарм Пелистер 
(Северная Македония) — 31:29 (18:13) (Сып-
шак — 11, Гребий, Стейнс — по 5; Кузмановски 
— 8, Цехте, Пешевски— по 6). Спортинг (Пор-
тугалия) — Висла (Польша) — 34:29 (17:14) 
(М.Кошта — 10, Ф.Кошта — 6; Дашек — 7, Фазекаш 
— 6... К.САМОЙЛО — не заявлен). 12.09. Матчи 
Динамо (Румыния) — Фредерисия (Дания) и 
Берлин (Германия) — Веспрем (Венгрия) за-
вершились после подписания номера в печать.
Следующие матчи: 18.09. Висла — Буха-
рест, Еврофарм Пелистер — Фредерисия. 
19.09. Берлин — Спортинг, Веспрем — ПСЖ. 

Группа «В»

11.09. Кольстад (Норвегия) — Барселона 
(Испания) — 30:35 (13:20) (Сёндено, Йонсен 
— по 6, Люсе — 5; Мем — 6, Фраде, Ричардсон 
— по 5). Ольборг (Дания) — Нант (Франция) — 
38:31 (16:17) (Арнольдсен — 11, Бартольд, Ту-
рин — по 6; Ривера — 7, Брие — 5). 12.09. Мат-
чи Пик (Венгрия) — Магдебург (Германия) 
и Кельце (Польша) — Загреб (Хорватия) за-
вершились после подписания номера в печать.
Следующие матчи: 18.09. Загреб — Оль-
борг, Нант — Кельце. 19.09. Барселона — Пик. 
Магдебург — Кольстапд.

Самойло вне игры
Полусредний сборной Беларуси 

и польской «Вислы» Кирилл Самой-
ло получил травму и уже был про-
оперирован, — сообщила пресс-
служба клуба из Плоцка.

Самойло пропускает старт сезо-
на-2024/25 из-за травмы. «Белорус 
уже перенес операцию и находится 
под постоянным наблюдением вра-
чей и команды физиотерапевтов, 
которые будут бороться с ним за 
скорейшее возвращение. Надеем-
ся в скором времени снова увидеть 
Кирилла на площадке!» — говорит-
ся в специальном заявлении, опу-
бликованном на официальном сайте 
«Вислы».

Сбежать от «лис»?
По информации Bild, олимпийский 

чемпион, правый крайний Матиас 
Гидсель в 2026 году может перейти 
из «Берлина» во «Фленсбург». 

Контракт датчанина с «лисами» 
рассчитан до 2028 года, однако фи-
нансовое положение клуба в настоя-
щее время довольно напряженное — 
несмотря на первое за 11 лет участие 
«Берлина» в Лиге чемпионов.

Таким образом, руководство 
«Фленсбурга» должно быть гото-
во сделать «лисам» предложение 
о покупке Гидселя летом 2026 го-
да. Но шансы на то, что «Берлин»
согласится, крайне малы.

Скандинавский шок
Легендарный тренер Торир Хер-

гейрссон объявил, что покинет пост 
главного тренера женской сбор-
ной Норвегии в конце 2024 года. Его 
контракт истекает сразу после чем-
пионата Европы, который пройдет 
в декабре в Австрии, Швейцарии и
Венгрии.

«После Олимпийских игр я взял па-
ру недель отпуска, и по их окончании 

понял, что пришло время остановить-
ся. Я был на элитном уровне в гандбо-
ле с начала 1990-х, и теперь хочу по-
пробовать что-то новое. Завершить 
карьеру после чемпионата Европы — 
правильное решение, и это позволит 
новому тренеру подготовиться к сле-
дующим четырем годам», — заявил 
Хергейрссон. 

Под руководством Хергейрссо-
на норвежская сборная завоевала 
10 титулов на крупнейших турнирах: 
пять золотых медалей чемпионатов 
Европы, три титула чемпионов мира 
и два золота Олимпийских игр.

В поисках В поисках 
компромиссовкомпромиссов

Мужской чемпионат Беларуси стартовал тихо, однако это не значит, что вокруг 
него все спокойно. На днях глава Белорусской федерации гандбола Владимир 
Коноплёв заявил, что SEHА-лига обратилась с просьбой выставить четвертую 
команду от Беларуси, но переговоры оказались непростыми.

Лига вновь в игре
Самый престижный клубный турнир Европы вновь вернулся 
на авансцену. Гандбольная Лига чемпионов стартовала! Это 
значит, что нас ждет 14 увлекательных туров, где борьба и накал 
страстей не будут утихать. «СП» в это верит!
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Бэкхем уже не тот
«Икона стиля» европей-

ского футбола Дэвид Бек-
хэм вновь оказался в цен-
тре внимания. Англичанин в 
очередной раз удивил фа-
натов серией публикаций, 
передает Runasport.com.

Экс-хавбек мадридского 
«Реала» был несколько раз 
замечен на съемочной пло-
щадке. Вначале болельщи-
ки могли лишь гадать, на-
чал ли бывший футболист 
карьеру в кино или это лишь 
ролики, связанные с «Инте-
ром».

Как оказалось, президент 
майамского клуба участву-
ет в очередной рекламной 
кампании. Бекхэм готовит-
ся к презентации новых на-
ушников британского про-
изводства. Недавно хавбек 
опубликовал с ними фото. 
Однако все внимание за-
брал сам футболист, а не 
современная модель циф-
рового устройства.

Фанаты спортсмена не-
доумевают оттого, поче-
му 49-летний функционер 
с годами становится толь-
ко лучше. Некоторые даже 
сравнивают его с мифиче-
скими существами, которые 
способны омолаживаться. 

Однако на самом деле се-
крет красоты англичанина 
кроется в ежедневном бе-
режном уходе. К тому же 
супруга футболиста — из-
вестная супермодель. В ин-
тервью Into The Gloss Бэк-
хем даже рассказывал, что 
часто «ворует» косметику у 
жены.

Критика от чемпиона
Бывший норвежский лыж-

ник, двукратный олимпий-
ский чемпион и четырехкрат-
ный чемпион мира Мартин 
Сундбю высказался о воз-
можности возвращения в 
сборную Норвегии 38-летне-
го двукратного олимпийско-
го чемпиона и 13-кратного 
чемпиона мира Петтера Нор-
туга.

«Самым обсуждаемым в 
мире лыжником в 2024 го-
ду стал Петтер Нортуг, и это 
проблема мировых лыж. 
Поскольку после Петтера 
нет никого, кому удалось 
бы продвигать наш спорт
дальше.

Лыжные гонки — фан-
тастический вид спорта, и 
норвежские лыжники нахо-
дятся на безумно высоком 
уровне. Но в поисках раз-
влечения, включая телеви-
зор, люди перестали выби-
рать лыжи. Сейчас нам не 
хватает выдающихся спорт-
сменов, поэтому мы смо-
трим на лыжи, спокойно по-
пивая кофе. У нас есть лю-
ди, выигравшие сотню гонок 
Кубка мира, но не вызываю-
щие эмоций.

В свое время Петтер Нор-
туг поднял популярность на-
шего вида спорта на небыва-
лую высоту, а вот Йоханнесу 
Клебо это сделать не уда-
лось. Сейчас именно у Йо-
ханнеса есть возможность 
поднять лыжные гонки, но 
если он не поймет свою мис-
сию, то вряд ли сможет это 
сделать. Петтер был рок-н-
ролльным лыжником, а вот 

кем является Йоханнес — 
понять сложно.

Если бы Нортуг был вы-
бран для участия в команд-
ном спринте на чемпиона-
те мира вместе с Клебо, это 
создало бы огромный ажи-
отаж и высочайшее внима-
ние к лыжным гонкам.

Это фантастическая идея, 
однако есть еще пять или 
шесть человек, которые на 
бумаге бегут быстрее, чем 
Петтер. И если взять не кого-
то из них, то они посчитают, 
что их не воспринимают все-
рьез. Однако ни у кого нет го-
ловы Петтера. А мы все-таки 
были и остаемся Норвегией. 
Так почему мы должны от-
казываться от Петтера?» — 
приводит слова Сундбю VG.

Ранее 38-летний Петтер 
Нортуг допустил возмож-
ность своего возвращения в 
сборную Норвегии по лыж-
ным гонкам и участия в чем-
пионате мира-2025.

Лучший стадион
в мире

Бывший тренер мадрид-
ского «Реала» Зинедин Зи-
дан ответил на вопрос о луч-
шем стадионе, на котором 
француз, будучи футболи-
стом, выступал в своей ка-
рьере.

«Лучший стадион? «Бер-
набеу»! Это топ, топ, топ… 
Для меня «Сантьяго Берна-
беу» — номер один. Люди, 
стадион, всё, история клу-
ба — всё самое лучшее», 
— приводит слова Зида-
на Madrid Xtra в социальной
сети X (ранее Twitter).

Напомним, Зинедин Зидан 
возглавлял «Реал» с 2016-го 
по 2018-й и с 2019-го по 2021 
год. Вместе со «сливочными» 
французский тренер стал 
двукратным чемпионом Ис-
пании, двукратным облада-
телем Суперкубка Испании 
и трехкратным победителем 
Лиги чемпионов.

Будучи игроком, Зидан 
защищал цвета «Канна», 
«Бордо», «Ювентуса» и «Ре-
ала». ФИФА трижды объяв-
ляла его лучшим футболи-
стом года. Зидан завершил 
карьеру игрока в 2006 году.

Кто самый главный? 
Эдди Хау, Грэм Поттер и 

Фрэнк Лэмпард остаются 
в поле зрения Футбольной 
ассоциации Англии при рас-
смотрении кандидатур на 
пост главного тренера на-
циональной команды, сооб-
щает The Telegraph.

При этом сообщается, 
что мечтой Футбольной ас-
социации Англии является 
главный тренер «Манчестер 
Сити» Хосеп Гвардиола.

Ли Карсли сейчас являет-
ся фаворитом среди канди-
датов на постоянную долж-
ность, одержав две победы 
в первых двух играх в каче-
стве временного тренера.

ФА продолжит изучать 
варианты с целью опреде-
литься с постоянным пре-
емником Саутгейта до на-
чала отборочной кампании 
чемпионата мира 2026 года.

Ранее Карсли был глав-
ным тренером молодежной 
сборной Англии. В прошлом 

году он привел команду к 
первой с 1984 года победе 
на чемпионате Европы сре-
ди юношей до 21 года.

Досрочная победа
11 сентября  в Москве 

на арене знаменитого УСК 
«Крылья Советов» состоял-
ся большой вечер бокса от 
промоутерской компании 
Dustum Boxing Promotions, 
где главным событием шоу 
стал 12-раундовый бой в 
первом тяжелом весе меж-
ду экс-чемпионом мира по 
версии IBO в полутяжелой 
весовой категории россия-
нином Умаром Саламовым 
и экс-претендентом на ти-
тул чемпиона мира узбеком 
Сервером Эмурлаевым.

С самого начала поедин-
ка Саламов принялся ока-
зывать активное давле-
ние на соперника, который 
больше работал вторым но-
мером и не создавал каких-
либо опасных моментов для 
Умара. Во втором и третьем 
раунде Саламов неодно-
кратно доносил до головы 
Эмурлаева акцентирован-
ные атаки, но Сервер муже-
ственно продолжал бой.

В конечном итоге поеди-
нок завершился после чет-
вертого раунда, когда угол 
Эмурлаева сигнализиро-
вал о сдаче. Таким образом, 
победа техническим нока-
утом досталась Саламову, 
послужной список которого 
теперь состоит из 29 побед 
(21 нокаутом) при всего двух 
поражениях.

Георгий ПОСПЕЛОВ

международный спорт

Главный тренер сборной США Маурисио Почеттино стал самым 

высокооплачиваемым специалистом на уровне сборных за всю 

историю. Об этом сообщает ESPN в соцсети X (ранее Twitter).

По информации источника, специалист заключил с национальной ко-
мандой контракт сроком на два года и с заработной платой в размере  6 
млн евро.  Такой оклад ранее не получал ни один из тренеров в истории 
сборных.

Сборная США примет участие в ЧМ-2026 без отборочного турнира в ка-
честве команды страны-организатора.

Последним местом работы аргентинского специалиста был лондонский 
«Челси», в котором он трудился с лета 2023 года по май 2024 года. За этот 
период под его руководством «синие» провели 51 матч во всех турнирах, в 
которых они 27 раз одержали победу, 10 раз сыграли вничью и 14 раз по-
терпели поражение.

Почеттино никогда не работал во главе сборной, ранее в своей профессио-
нальной тренерской карьере Маурисио возглавлял испанский «Эспаньол»,
английские «Саутгемптон» и «Тоттенхэм», а также французский «ПСЖ».

Самый дорогой коучСамый дорогой коуч

Имя южнокорейской спортсменки Ким Е Джи 

известно далеко не каждому фанату пулевой 

стрельбы. Однако фотографии серебряного призера 

Олимпиады в Париже разлетелись в сети, сделав 

ее лицо узнаваемым во всем мире. Ее в качестве 

модели даже пригласили во французский Дом моды, 

передает Runasport.com.

Главным успехом ее популярности стали видеоролики, срав-
нивающие Джи с турецким атлетом Юсуфом Дикечем. Он так 
же, как и кореянка, выиграл «серебро» Олимпийских игр. Одна-
ко, в отличие от девушки, стрелок прибыл на соревнования без 
какой-либо профессиональной экипировки.

Ким Е Джи, напротив, была полностью снабжена специаль-
ным костюмом и аксессуарами. Болельщики восхитились спор-
тивным стилем и женственностью 32-летней спортсменки.
Недавно она приняла участие в фотосессии Louis Vuitton.

Чемпионка 
и модель
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  *  *  *
Моя утренняя зарядка:
1. Кардиоупражнения — 10 минут.
2. Сделать передышку на 5 лет.
3. Повторить.

  *  *  *
— Я никогда не думал, что буду 
просыпаться рано утром, делать 
зарядку и пробежку в парке. И я 
оказался прав!

  *  *  *
Один из основных принципов Олимпиады 
«Главное не победа, а участие» дополняется: 
«Каждому участнику по золотой медали».

В прошлом сезоне этап в 
Азербайджане проходил в 
апреле и запомнился побе-
дой Серхио Переса. Тогда 
это стало действительно уни-
кальным событием. Напом-
ним, за весь год Макс Фер-
стаппен не пришел к финишу 
первым лишь в трех гонках 
— и одна из них состоялась 
именно в Баку. По итогам 
квалификации в топ-3 вошли 
Шарль Леклер, Ферстаппен и 
Перес. Вскоре после старта 
основного заезда оба пило-
та «Ред Булл» опередили мо-
негаска. Максу никак не уда-
валось оторваться от Сер-
хио, лидер «быков» жаловал-
ся по радиосвязи на слишком 
сильное скольжение шин. В 
команде решили поменять 
Ферстаппену покрышки. По-
сле пит-стопа он вернулся в 
гонку на третьем месте. И как 
раз в этот момент из-за ава-
рии Ника де Вриса на трассе 
появилась машина безопас-
ности. Перес получил воз-
можность сменить шины без 
риска потерять лидерство. 
Когда гонка возобновилась, 
Ферстаппен легко обогнал 
Леклара и включился в пого-
ню за Серхио. Но мексиканец 
демонстрировал отличную 
скорость и в итоге не позво-
лил своему напарнику дове-
сти дело до атаки. В тот день 
Перес стал первым пило-

том «Ф-1», которому удалось 
дважды добиться триумфа на 
Гран-при Азербайджана.

Гонки «Формулы-1» на го-
родской трассе Баку прово-
дятся с 2017 года. За это вре-
мя вкус победы почувствова-
ли пятеро пилотов — Дани-
эль Риккардо (2017), Льюис 
Хэмилтон (2018), Валтте-
ри Боттас (2019), Макс Фер-
стаппен (2022) и Серхио Пе-
рес (2021, 2023). Из-за пан-
демии в 2020-м соревнова-
ния не проводились.

В Азербайджане гонщи-
ки соревнуются на дороге, 
которая частично пролега-
ет в историческом центре 
Баку. Перед зрителями от-
крывается роскошный вид: 
сверхсовременные боли-
ды «Ф-1» несутся по старым 
районам. Трек является са-
мым быстрым из всех город-
ских трасс. Максимальная 
скорость составляет около 
370 км/ч, она достигается на 
прямой длиной в 2,1 киломе-
тра. Пилоты преодолевают 
20 поворотов: восемь из них 
очень тяжелые, 90-градус-
ные. Еще одна особенность 
трассы в Баку — трудности с 
прогревом резины.

«Это самая быстрая из 
существующих городских 
трасс. Она проложена в 
историческом центре с не-
повторимой атмосферой, 

которую чувствуют болель-
щики на трибунах и у теле-
экранов. Культура и история 
Баку стали ключевой частью 
проекта. При разработке 
конфигурации мы стреми-
лись продемонстрировать 
красоту достопримечатель-
ностей города и его совре-
менность», — рассказал ар-
хитектор Герман Тильке.

Участие в предстоящем 
этапе примет британский пи-
лот Оливер Берман. В нынеш-
нем сезоне он уже гонялся в 
«Ф-1», когда заменял в «Фер-
рари» попавшего в больницу 
Карлоса Сайнса. Получилось 
неплохо — на Гран-при Сау-
довской Аравии Берман за-
нял седьмое место. Сейчас 
он заменит в «Хаас» Кевина 
Магнуссена. Норвежец дис-
квалифицирован из-за пере-
бора штрафных баллов. Кста-
ти, со следующего сезона 
Оливер станет полноценным 
боевым пилотом американ-
ской команды.

«Это определенно более 
сложная задача — выходить 
на гонку в качестве резерв-
ного гонщика с ограничен-
ным временем на подготов-
ку. Мне повезло, что я делал 
подобное ранее в этом году в 
«Феррари». Так что я могу, по 
крайней мере, положиться на 
имеющийся опыт. Также вы-
ступал в четырех свободных 
тренировках за «Хаас» за ру-
лем VF-24. Несомненно, это 
окажется полезным для про-
ведения полноценного го-
ночного уикенда в Баку. В на-
стоящий момент команда на-
ходится в хорошей форме. Я 
сделаю все возможное, что-
бы подготовиться за то вре-
мя, которое у нас есть. Цель 
— выйти и провести сильный 
уикенд в Азербайджане», — 
поделился Берман.

Алексей ПИСЬМЕНКОВ

Баку –Баку –

городгород
скоростискорости

В чемпионате «Формулы-1» грядет 17-й этап в сезоне. В ближайшие дни 

поклонников «королевских гонок» ожидает Гран-при Азербайджана. Городская 

трасса в Баку разделена на совершенно разные сектора, поэтому борьба 

на ней всегда проходит в острой борьбе. Квалификация состоится в субботу 

(начало в 15.00), основной заезд в воскресенье (14.00).


